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Цена 20 коп.■ ■ ■ ■ ■ ■ immutifitttiviiitiitmiiiitiitittiiiMiiiHuiMitЛучш е руководить торговлейЗ а последнее время, в особенности после того, как Ц К  К П С С  н Совет Министров С С С Р  приняли постановление «О  мерах по дальнейшему улучшению торговли», многие исполкомы городских и районных Советов стали больше уделять внимания торговле и общественному питанию. В  Александровском, Каргасокском и ряде других районов состояние торговли и общественного питания было обсуждено на сессиях районных С оветов. Этому предшествовало глубокое изучение работы торгующих организаций и предприятий торговли.^ В  г. Колпашево постоянная комиссия по торговле и общественному питанию с помощью актива проверила почти каждый магазин и столовую. В  ряде мест депутаты организовали отчеты продавцов, пекарей и других работников торговли перед покупателями. Обобщив материалы проверки и выяснив возможности расширения торговой сети, улучшения удовлетворения спроса покупателей, комиссия, руководимая депутатом тов. Вова, представила Совету свои Предложения. Выступившие на сес- <fiii депутаты подвергли критике сложившуюся в районе практику,• когда некоторые сельские Советы, руководители хозяйственных организаций и директора промышленных предприятий не уделяют достаточного внимания улучшению организации торговли и общественного питания, считая это делом одних торгующих организаций. Вскрыв также недостатки в самой организации торговли и общественного питания, городской Совет наметил меры по их устранению.Значительную работу, направленную на улучшение торговли, ведет Томский районный Совет депутатов трудящ ихся. Недавно он разработал и утвердил конкретный план дальнейшего расширения торговой сети. Исполком райсовета повседневно вникает в работу райпотребсоюза, а большинство сельсоветов — в работу совхозраб- коопов и предприятий торговли. Исполкомы Моряковского, поссовета, Межениновского и В.-Сеченско- го сельсоветов часто слуш ают на I заседаниях председателей прав- ч лений рабкоопов, продавцов и заготовителей. Депутаты районного и сельского Советов принимают активное участие в организации заготовок продуктов сельского хозяйства, в проверке работы предприятий торговли и общественного питания.Успешно руководит работой потребительской кооперации Кожев- ннковский райисполком. В  течение 1960 года исполком райсовета трижды заслушивал отчет рай- , потребсоюза. В  результате торговля в районе улучш илась. Райпотребсоюз систематически выполняет все основные плановые показатели.Усиление внимания к работе предприятий торговли не могло не сказаться на общих результатах по удовлетворению спроса населения на товары. З а  девять месяцев . текущего года населению области Продано продовольственных и про- в|»ышленных товаров на 146,7 миллиона рублей больше, чем за это , же время прошлого года.' Но потребности советского человека растут с каждым днем, увеличиваются и требования к работе предприятий торговли. Т о, что ещ е вчера было хорошо, сегодня уж е не может нас удовлетворить.Как отметила состоявшаяся недавно V II  сессия областного Совета депутатов трудящ ихся, областное управление торговли, правление облпотребсоюза и управление рабочего снабжения совнархоза медленно перестраивают работу в свете требований, вытекающих из постановления Ц К  К П С С  и Совета Министров С С С Р  «О мерах по дальнейшему улучшению торговли». Многие районные исполкомы Советов депутатов трудящихся не уделяют должного внимания вопросам развития торговли, не при- -Ч нимают необходимых мер к устранению этих недостатков, не вникают глубоко в деятельность торговых предприятий, недостаточно помогают им в подборе кадров.Разве можно считать нормальным, что такие райисполкомы, как Пышкино-Троицкий, Туганский,

Молчановский, Ш егарский, Криво- шеинский, не выносили вопросы торговли на обсуждение районных Советов вот уж е в течение двух лет?М ало оказывают влияния на работу торговли, слабо помогают торговым организациям и некоторые другие райисполкомы.Н е случайно поэтому, что в торговом тсл уж и в ан и и  населения еще много серьезш>1х • недостатков. Рост торговой сети в области, особенно в потребительской кооперации и обллесурсе совнархоза, резко отстает от роста товарооборота. Медленно внедряются прогрессивные формы торговли. В  текущем году местными торгами не открыто ни одного магазина caмooбcJ^жи- вания и по продаже фасованных товаров. Продажа товаров по образцам и доставка товаров на дом организованы плохо.Торгующие организации плохо изучают спрос населения, допускают ошибки в распределении и завозе товаров по отдельным го-- родам и районам области, мало обращают внимания на оформление витрин, показ товаров и рекламу. Отдельные магазины, столовые и склады неудовлетворительно оснащены оборудованием и инвентарем. Медленно внедряются средства механизации.Во многих магазинах и столовых низка культура обслуживания. До сих пор имеют место такие нетерпимые явления, как обмер, обвес и обсчет покупателей, а также растраты и хищения.Торгующие организации и местная промышленность области резко отстают с выполнением директив партии и правительства по всемерному развитию и использованию местных сырьевых и продовольственных ресурсов. Н е обращается достаточного внимания на организацию комиссионной и колхозной торговли на рынках городов и райцентров.Областной Совет наметил большую программу по увеличению производства товаров народного потребления на предприятиях совнархоза и местной промышленности, расширению торговой сети, оснащению магазинов и столовых новым технологическим оборудованием, внедрению прогрессивных форм торговли.От исполкомов городских и районных Советов областной Совет потребовал сосредоточить силы и внимание торговых работников на всемерном повышении культуры обслуживания населения и усилении заботы о всестороннем удовлетворении запросов трудящихся; организовать в торговых Предприятиях обмен передовым опытом по внедрению прогрессивных и более экономичных форм торговли; предъявлять больше требовательности к торгующим организациям и промышленным предприятиям, добиваясь от них такой работы, которая бы полностью отвечала возросшим требованиям населения.Райисполкомы должны улучшить подбор руководящих кадров для торговли и общественного питания, укрепить торгующие организации работниками, способными успешно решать постав.ченные перед ними задачи, совместно с  комсомольскими организациями провести необходимую работу по привлечению в торговлю молодежи, окончившей среднюю школу.Исполкомы районных и городских Советов должны принять меры к оживлению работы постоянных комиссий местных Советов по торговле и общественному питанию и комиссий общественного контроля, созданных при торгующих организациях. По материалам проверок и сигналам трудящихся необходимо добиваться устранения вскрытых недостатков в работе торговых предприятий и повышения культуры обслуживания трудящихся.Быстрейший подъем советской торговли и обеспечение полного удовлетворения возросших потребностей трудящихся города и деревни в товарах народного потребления являются неотложными задачами всех советских органов и требуют от них повседневно уделять внимание торгующим организациям и постоянно оказывать им практическую помощь в работе.
Его Превосходительству 

г-ну Моктару Улъд Дадда
премьер-министру Мавританской 

Исламской Республики
г. НУАКШОТ.

’  В день, когда Мавритания делает первый шаг в направлении своего осБобожденил от колониального гнета, шлю сердечные приветствия и наилучшие пожелания народу Мавритании от народов Советского Союза,- Правительства СССР и от себя лично. Неизменно руководствуясь принципами ленинской внешней политики и глубоко уважая стремления народов к свободному развитию. Правительство СССР выражает увереннО'Сть, что население Мавритании добьется успеха в этом благородном деле.Желаю мавританскому народу благополучия и процветания.
Н. ХРУЩЕВ,

Председатель Совета Министров СССР.Москва, Кремль,28 ноября 1960 года.

Приветствия 
в связи

с национальным 
праздником 
албанского 

народаПервый секретарь ЦК КПСС, Председатель Совета Министров С ^ Р  Н. С. Хрущев и Председатель Президиума Верховного Совета СССР Л. И. Брежнев поздравили албанский народ в связи с национальным праздником —  16-й годовщиной освобождения Албании от фашистских оккупантов.В приветственной телеграмме, направленной 28 ноября на имя товарищей Энвера Ходжа, Хаджи Леши и Мехмета Ш еху, отмечаются успехи в социалистическом строительстве, осуществляемом в Народной Республике Албании. В телегра1мме подчеркивается, что успехи социалисгич-еских стран, их единство и сплоченность являются могучим фактором современности, оказывающим ныне решающее влияние на весь ход развития человечества. Настойчиво борясь за претворение в жизнь принципов мирного сосуществсвания государств с различным социальным строем, гово-' рится в приветствии, социалистические страны последовательно проводят политику дружбы и сотрудничества между Бселга народами, отстаивают дело мира во всем мире.Одновременно Министр иностранных дел А. А . Громыко направил приветственную телеграмму министру иностранных дел Нра Бехару Штюла._______________  (ТАСС).Прибытие в Москву главы государства Камбоджи Нородома СианукаМОСКВА, 28 ноября. (ТАСС). Сегодня в Москву по 'Приглашению Президиума Верховного Совета СССР и Со'Ветского правительства с офици-' альным визитом прибыли глава государства Камбоджи принц Нородом Сианук и сопровождающие его лица.На Внуковском аэродроме, украшенном государственными флагами Кам'боджи и Советского Союза, высокого гостя встречали товарищи Л. И. Брежнев, А. Н. Косыгин, Е. А . Фурцева, Н. С. Хрущев, заместитель Председателя Президиума Верховного Совета СССР Н. Байрамов, министры СССР и другие официальные лица.Среди встречавших находились главы дипломатических представительств, аккредитованные в СССР, многочисленные советские и иностранные ' журналисты.По случаю прибытия высокого гостя на лётном поле был выстроен почетный караул и исполнены государственные гимны Камбоджи и Советского Союза.На аэродроме Председатель Президиума Верховного Совета СССР Л. И. Брежнев и принц Нородом Сианук обменялись речами.Тысячи москвичей на улицах и площадях радушно встречали высокого гостя из Ка'мбоджи и советских руководителей, ехавших с ним в одной машине.

НАВСТРЕЧУ ПЛЕНУМУ ЦК КПСС
Они перевыполнили 

обязательствав  Кожевниковском районе свыше 30 доярок сейчас доят молоко сверх обязательств. С реди них Н . Вильт из колхоза имени Дзержинского, надоившая 3 .350 кило^-раммов молока — на 550 килограммов больше обязательства. Н а 150— 200 килограммов перевыполнили свои обязательства доярки А . Ш то- пель, Н . Панкратьева, Н . А н дреева, И . Ш иронова, Н . А ф а насьева из колхоза «Заветы Л енина». Доярка колхоза имени Ш евченко Ф . Ж идкова надоила в этом году 3 .0 5 0  килограммов, перевыполнив обязательство на 650 килограммов.В  Бакчарском районе надоили молока значительно больше обязательства доярки колхоза имени Кирова Т . Бычкова, В . Под- горнова, М . Зайцева, Ф . Вдовина, Е . Ю рчак, С . Козлюк, В . Ю шкенайте, Л . Кобелева, Т . Новокрещенова, Г . Куликова, Е . Булгакова, Г . Рубанова, В . Берянкина. ***К  20 ноября колхоз имени Сталина Каргасокского района продал государству 1.277 центнеров мяса, выполнив свое годовое обязательство на 116 процентов. ***М ария Белякова, Доярка колхоза «Путь к коммунизму» Ш е- гарского района, надоила по 2 .300 килограммов молока на корову, перевыполнив свое обязательство.
Передовая

дояркаКомсомолка Лелита Декенс работает дояркой на полозов- ской ферме Тунгусовского совхоза. Она надоила больше чем 2 .7 0 0  килограммов молока на корову и обогнала многих опытных доярок Молчановского района. К  концу года Лелита обещ ает надоить по 3 .000 килограммов молока на корову.
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М ария Кучугура вот уж е долгое время работает на свиноферме колхоза «Сибиряк» Бакчарского района. И мя ее хорошо известно в районе как передового животновода, новатора колхозного производства. Передовые приемы содержания, ухода и откорма свиней позволяют Марии'ежегодно добиваться замечательных результатов. И  нынче М ария Кучугура вышла на первое место в соревновании свинарок района по итогам десяти месяцев. К  1 ноября она от основной свиноматки получила по 20,7  поросенка и от разовой —  по 7 ,7  поросенка. Этот показатель —  намного выше других свинарок района.Н а снимке: М ария К учугура, свинарка колхоза «Сибиряк» Бакчарского района. , Фото Ф . ХитринЕвича.
Депутаты— запевалы 

соревнованияТрудовые подарки ко дню откры-. тая предстоящего Пленума ЦК КПСС готовят труженики Жигалопского сельского Совета Колпашевского района. Работники новоселовсК|Ой и ма- раксянской ферм досрочно выполнили годовые обязательства по продаже государству мяса на 137 процентов, выполнили задание по сдаче яиц, достигнуты хорошие успехи в производстве молока. К 15 ноября досрочно справились с выполнением своего обязательства доярки мараксинской фермы. От каждой кюровы они получили на 320 килограммов молока больше, чем на эту же дату прошлого года. Завершают свое обязательство и доярки новоселовской фермы. Ко дню открытия Пленума ЦК КПСС они дали слово подучить от каждой коровы дополнительно пю 60 кило- граммО'В молока.Активно участвуют в продаже государству продуктов сельского хозяйства рабочие и служащие 1^лпа- шевского совхоза. В начале года они дали слово сдать государству из своих личных хозяйств в три раза больше-мяса, чем в 1959 году. Свое слово они сдержали. От индивидуальво- го сектора сейчас уже по'ступаег мясо сверх принятого обязательства. Успешно вьшолнено ими обязательство и по сдаче молока. Рабочие и служащие совхоза предусматривали продать государству 15 тысяч яиц—  в 2,5 раза больше, чем в-первом году семилетки. Это обязательство также успешно завершается. Осталось сдать лишь 1.200 штук яиц. Эта

цифра с каждым днем уменьшается. Только в первой декаде ноября жители сельского Совета сдали государству более 200 штук яиц.Выполнение принятых обязательств депутаты сельского Совета держат под постоянньга контролем, проводят большую организаторскую работу. Депутаты П. И. Гилев, И. Г. Буйков, Е . И. Классен, Т. К. Казазаева, Г. Н. Меньшикова и другие часто беседуют со своими избирателями о ходе выполнения принятых о-бязательств, советуют, как можно быстрее произвести расчет с государством.Большую работу на фермах провела се'льский библиотекарь Т. Сгани- шевскай. Она постоянно сообщала дояркам итоги соревнования, вела среди них агитационно-массовую работу.Депутат И. П . Борщев по своей инициативе стал собирать молоко у жителей деревни Мараюса и отвозить его на маслозавод. По предложению и инициативе депутатов часто со'бира- лись сельские сходы трудящихся, проводились различные совещания, взаимопроверки. Обязательства часта О’бсуждались на заседаниях исполкома и сессиях сельского Совета. В результате этой работы декабрьский Пленум ЦК КПСС трудящиеся нашего Совета встречают выполнением принятых на себя обязательств.
В. АКСЕНОВ, ' 

председатель Жигаловского 
сельского Совета 

Колпашевского района.

Третье обязательство 
комбайнера МанникаОМСК, 28 ноября. (ТАСС). Омский комбайнер М. Д. Манник взял третье Б этом году обязательство —  отремонтировать к открытию декабрьского Пленума ЦК КПСС десять комбайновых моторов.Два первых обязательства он выполнил с честью. В условиях трудной осени он убрал со 150 гектаров более чем по 600 центнеров зеленой массы кукурузы. Затем, пересев на ком’байн, с тысячи гектаров убрал хлеба, намолотив за сезон 76 тысяч пудов зерна.Герой Социалистического Труда Михаил Данилович Манник —  старейший комбайнер Сибири. Не так давно друзья поздравили его с 25-летием работы за штурвалом степных кораблей. Сыновья пошли в него. Они также стали замечательными механизаторами и трудятся вместе с отцо-м в Семяновском совхозе О.мской области.

15 тонн молока— 
сверх обязательстваДоярки колхоза «Новая жи'знь» Шегарского района брали обязательство продать во втором году семилетки 215 тонн молока. Это они сделали. К 20 ноября колхоз продал 222 тонны молока государству.К 13 декабря решено продать сверх обязательства не менее 15 тонн молока.

А. КРИВЕНКО.

На трудовой

t(f/7o сообщениям наших 
рабселькоров)Ры баки колхоза имени Оса- ; лина Каргасокского района задание четвертой недели нояб- f ря по добыче рыбы перевш юл- нили в шесть раз.15 лет проработала дояркой Александра Лосева. О н а— одна из лучш их доярок колхоза «40 лет Октября» Ш егарского района. В  этом году Александра надоила более чем по 2 . 0 0 0  ки- , лограммов молока на корову. К  откр^гтию Пленума Ц К  К П С С  I  она "надоит ещ е не менее 1 0 0  

i  килограммов и выполнит свое i обязательство. ***Лучш ие охотники Александровского района Д . Кравцов, Я . Сутыгин, А . Рыбьяков,H . Протасов, А . Войналович, братья Ш апран значительно перевыполнили годовой план добычи пушнины. Сейчас они трудятся в счет третьего года семилетки. *»*Колхоз вмени Сталина Ш егарского района ведет заготовку леса для строительства псинещений под детские ясли, птичник, телятник. Недавно здесь состоялся воскресник. З а  день было заготовлено и подвезено к месту сплава 150 кубометров леса.Коллектив Усть-Галкинского хлебоприемного пункта на днях завершил подработку и просушку 2 .4 0 0  тонн зерна, из них 120 тонн семенного.*«*Члены бригады тов. Драгоми- лецкого Парабельского рыбозавода, которой присвоено звание коллектива коммунистического труда, решили от личных коров продать государству полтонны молока. ***Коллектив Ш егарского автотранспортного хозяйства ко дню открытия Пленума Ц К  К П С С  обязался перевезти 30.000 тонн грузов и сделать 450.000 тонна- километров, сэкономить 0 ,5  процента горючего к плану.Ш егарские водители автомашин вызвали на соревнование работников Асиновского автотранспортного хозяйства.*.*Н а высокоярской молочнотоварной ферме колхоза имени Сталина Парбигского района создан трехмесячный запас кормов. ***Колхозники колхоза «Победа» Парбигского района обеспечили колхоз сортовыми семенами. 2 .660 центнеров очищены и засыпаны на зимнее хранение в хорошие склады.Семена имеют высокую всхожесть. 300 центнеров сортовьк семян пшешгцы колхоз продал государству. ***Льноводы колхоза «Заря» Асиновского района начали вывозку льносоломки государству. В  колхозную кассу поступили первые десятки тысяч рублей за реализацию льносоломки. До открытия Пленума Ц К  К П С С  колхозники решили вывезти на Асиновский льнозавод не менееI .  2 0 0 — 1.300 центнеров льносо- ломки и получить от нее не менее 3 5 0 — 400 тысяч рублей дохода. ***Колхозники колхоза «Заветы Ильича» Тегульдетского района продали государству 650 центнеров мяса. Здесь организован круглогодовой откорм. В  ноябре было продано 59 свиней. Сейчас на откорме стоит 80 голов молодняка крупного рогатого скота, 100 свиней. Они будут проданы государству в декабре. Таким образом, колхоз выполнит свое обязательство — продаст государству 800 центнеров мяса. ***Несколько дней тому назад на волковской ферме Колпашевского совхоза пущен в эксплуатацию водопровод. В  коровнике установлены автопоилки.ТРУДЯЩИЕСЯ ВЫДВИГАЮТ СВОИХ ПРЕДСТАВИТЕЛЕН В Н А Р О Д Н Ы Е  С У Д Ы
Н А  С Т Ы К Е  С М Е ННа стыке смен в коробконаби- B04Hj)M цехе спичечной фабрики «Сибирь» г. Томска собралось более 600 рабочих и служащих предприятая, чтобы назвать своего кандидата в народные судьи Томского городского народного су- дА.Открывая собрание, председательствующий тов. Пастухов сказал, что в нашей стране создан истинно народный суд, суд, который стоит на страже завоеваний Октября, ведет большую работу по воспитанию масс в духе строгого соблюдения социалистической законности и правопорядка.Выступившая затем мастер цеха тов. Еременко внесла предложение выдвинуть кандидатом в народные судьи Иннокентия Федоровича Сидорова. Тов. Еременко рассказала биографию кандидата.Токарь фабрики тов. Степанов сказал, что на протяжении ряда лет, являясь народным заседателем, знает тов. Сидорова как юридически грамотного, справедливого и чуткого человека.Предложение о выдвиженки тов. Сидорова кандидатом в народные судьи поддержали также

мастер тов. Ералыгина, комендант общежития тов. Анетенок, слесарь тов. Золотарев.Собрание единогласно приняло решение выдвинуть Иннокентия Федоровича Сидорова кандидатом в народные судьи Томского городского народного суда.

Е Д И Н О Д  У Ш Н О Е  
М Н Е Н И ЕОткрывая собрание студентов, преподавателей, рабочих и служащих Томского инженерно-строи- тель'його института, председательствующий тов. Ерофеев сказал:—  Сегодня мы собрались для

Г. г. Ашермачева выдвинута 
нандидатом в народные судьив цехах завода резиновой обуви г. Томска состоялись собрания рабочих и служащих но выдвижению кандидата в народные судьи Томского городского народного суда. На собрании рабочих и служащих вспомогательных цехов начальник энергомеханического цеха тов. Досужев предложил выдвинуть кандидатом в народные судьи Ажермачеву Галину Гавриловну. Он рассказал о жизненном нута и работе тов. Ажермачевой.Выступивший за ним старейший работник завода тов. Дулепов поддержал предложение тов. До- сужева.—  Наш кандидат, —  сказал

тов. Дулепов, —  выходец из рабочей семьи. Мы все хорошо знаем тов. Ажермачеву. Она честно служит партии и народу и оправдает наше доверие.Все собравшиеся единогласно поддержали предложения тт. До- сужева и Дулелова о выдвижении тов. Ажермачевой Галины Гавриловны ка'ндидатом в народные судьи Томского городского народного суда.Аналогичные собрания ■ состоялись в цехе вулканизации, отделе технического контроля, в под- , готов'ительном цехе и цехе резиновой обуви.
В. ПАВЛОВА. ^

того, чтобы назвать своего кандидата в народные судьи Томского городского народного суда.Он познакомил собравшихся с новым Положением о выборах в народные суды, рассказал об изменениях в Законе о судопроизводстве.Затем слово взял заместитель секретаря партбюро тов. Кудяков. Тов. Кудяков внес предложение выдвинуть кандидатом в народные судья городского народного суда Лидию Фоминичну Селиванову. Более полутора десятка лет работает она в адвокатуре и суде. Тов. Селиванова по праву считается одним из наиболее опытных юристов г- Томска, ведет большую общественную’ работу. ■Начальник пожарно-сторожевой охраны тов. Павлов, преподаватель тов. Садакова и студент 4-го курса тов. Заичко поддержали это предложение.«Выдвинуть тов. Селиванову Лидию Фоминичну кандидатом в народные судьи Томского городского народного суда», —  записали в своем протоколе участники собрания.

Выборы
народных

заседателейПЫШКИНО-ТРОИЦКОЕ. (По те
лефону). В районе завершается кампания по подготовке к выборам в народные судьи. Создано 23 избирательных участка, образованы участковые избирательные комиссии. Сейчас в колхозах, промышленных предприятиях проводятея собрания по выборам народных заседателей. Уже прошли собр'ания в райпотребсоюзе, конторе свя.зи, мясо-молзаводе, пи- щекомбинате и некоторых других. На них избрано 28 народных заседателей. Народные заседатели избраны из числа передовиков тгроизводства, актавистов общественной жизни. Многие из них избираются уже не в первый раз. Например, А . В . Селезнева и А. А . Кожуховская избираются народными заседателями в третий раз. Второй раз будут вьшолнять обязанности народных заседателей бригадир лесопильного цеха рай- промкомбината С . А. Егоров и многие другие.

Ю. СТЕПАНОВ.
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К Р А С Н О Е  З Н А М Я Среда, 30 ноября 1960 г. Л: 281 (1125-5)^
Н а  р а й о н н ы х  п а р т и й н ы х  к о н ф е р е н ц и я х

i------ „чняил' " IW—яч ■
Соверш енствовать методы  
р ук овод ства хозяйствомв  отчетаом докладе райкома КПСС, с которым выступял первый секретарь райко'Ма партии тов, Монголии, в выступления! делегатов на Бак- чарской районной партийной конференции приводились факты, сви детельствующ'ие о том, что трудящиеся в этом году добились некоторого увеличения производства важнейших видов сельскохозяйственных продуктов. За 10 месяцев и 20 дней текущего года труженики сельского хозяйства района продали государству молока больше, чем за весь прошлый год, на 13 процентов, яиц —  на 23 процента, надои молока на фуражную корову повысились за 10 месяцев на 119 килограммов. Колхозы увеличили поголовье крупного рогатого скота, свиней, птиц.Как отмепали делегаты, это явилось результатом усиления организационно-партийной и массово-политической работы.Райком КПСХЗ улучшил подбор и воспитание руководящих колхозных кадров. В отстающие сельхозартели были направлены опытные руководители. Например, колхоз имени Кирова в прошлом был одним из отстающих. Райком партии рекомендовал председателем этой артели коммуниста тов. Правдина. В колхозе было создано партийное бюро. По инициативе коммунистов здесь организовали крупные бригады, укрепилось руководство производственными участками. Лучшие колхозники были направлены в животноводство. В текущем году сельхозартель стала одной из передовых Б районе. Надои молока за 10 месяцев увеличились по сравнению с соответствующим периодом прошлого года на 521 килограмм. 5 октября колхоз имени Кирова первым в районе выполнил годовое обязательство по надою молока. В честь декабрьского Пленума ЦК КПСС работники трех молочнотоварных ферм колхоза решили получить дополнительно по 450 килограммов молока на фуражную корову.Благодаря организаторской работе райкома КПСС и перничных партийных организаций колхозы района вспахали под урожай будущего года вдвое больше зяби, чем в прошлом году, убрали и обмолотили все семенники многолетних трав.Повысилась роль партийных организаций во всех отраслях сельскохозяйственного производства. Подлинными вожаками соревнования за резкое увеличение производства продуктов сельского хозяйства являются многие колхозные коммунисты.Однако райком КПСС, первичные партийные организации и правления колхозов не сумели мобилизовать тружеников каждого хозяйства для выполнения обязательств. В  районе не преодолено отставание ряда отраслей сельского хозяйства. В результате на 1 ноября обязательство по производству мяса вьшоляено только на 42,5 процента, по продаже мяса —  на 51,4 процента, обязательство по продаже государству молока —  на .79,1 процента. Район не выполнил обязательств по продаже зерна и шерсти государству. В колхозах допущен большой падеж скота. Нередко на колхозных фермах разбазаривают свиней.В своих выступлениях делегаты тт. Гаримов, Ломаев, Чугунов, Кучу- 

гура, Кошкарев, Шальвер и другие вскрыли большие резервы дальнейшего развития сельскохозяйственного производства в районе, подвергли резкой критике недостатки в деятельности райкома КПСС и первичных партийных организаций. А их было немало. Райком КПСС и первичные партийные организации не добились необходимого подъе.ча организаторской работы в колхозах, неоперативно решали многие хозяйственные задачи. Все еще не преодолена пестрота экономических показателей колхозов. Наряду с передовыми сельхозартелями «Северное сияние», имени Кирова', «Прогресс» и другими здесь не.чало отстающих, экономически слабых хозяйств. В подтягивании их эко-номики до уровня передовых кроюгея большие резервы для увеличения производства сельскохозяйственных продуктов.Взять хотя бы такой пример. В колхозах «Северное сияние» и имени Кирова за 10 месяцев получено но 2 .4 7 2 — 2.163 килограмма молока на фуралшую корову. В то же вре.мя сельхозартели имени Калинина, «Победа социализма», «Родина», имени Ленина, «Восход» и другие получили за это время немногим более 1 .3 0 0 — 1.500 кйЛогра.м.Ч|ОВ. Если бы райком КПСС сумел подтянуть эти колхозы до уровня передовых, район получил бы дополнительно сотни тонн молока.Председатель колхоза «Северное сияние» тов. Иволгин, анализируя причины высокой себестоимости продукции, производимой в колхозах, говорил, что в районе не создана прочная кормовая база для скота. Зимой скот недокармливается и дает низкий привес. В колхозах высока себестои- ■ чость заготовки кормов.На животноводческих фермах слабо внедряются передовые методы труда. В прошлом году в колхозное производство было начато внедрение группового содержания и сухого откорма свиней, безмолочного выращивания поросят, подсосного метода воспитания телят, двухфляжного доения и искусственного осеменения коров. Однако райком КПСС, партийные ор- гаяизапи'и и правления колхозов не проявили необходимой настойчивости при этом. Сейчас в сельхозартелях применяются только методы группо-'

вого содержания и сухого откорма свиней. Другие рациональные методы ведения животноводства забыты.В колхозах плохо механизируются трудоемкие процессы. На большинстве ферм нет автопоилок и подвесных дорор Не оборудовано ни одного доильного помещения, слабо .механизируются работы по кормоприготовле- нию.Резкой критике на конференции была подвергнута работа райисполкома и его инспекции по сельскому хозяйству. Работники сельхоз- инспекции слабо помогают колхозным специалистам в организации производства, плохо изучают и пропагандируют передовой опыт и достижения сельско.хозяйственной науки.В районе запущена племенная работа. Плохо внедряется искусственное осеменение животных.За последние годы в колхозах резко сократились посевы льна. Четыре года тому назад район сеял бюлее 1.700 гектаров этой ценной технической культуры, а колхозы получали от продажи льнопродукции свыше 4,4 миллиона рублей. В текущем же году было посеяно всего около 500 гектаров льна. Не случайно доходы ют льноводства в колхозах сократились до 500 тысяч рублей.Много недостатков в организации стойлового содержания скота. Неудивительно, что надой молока за последние месяцы сократился нашолю'вину.Секретарь партийной организации колхоза имени Сталина тов. Сазыкин и другие делегаты критиковали райком КПСС за недостатки в работе по воспитанию руководящих колхозных кадрюв.На конференции отмечалось, что райком КПСС и первичные партийные организации слабо руководят соревнованием за звание ударников и коллективов коммунистического труда.Серьезные недостатки и.чеются в руководстве промышленностью района. За 10 месяцев Бакчарский лес- про-мхоз недодал государству почти 18 тысяч кубометров древесины. На лесопунктах не внедряются крупно- пакетная погрузка и другие передовые методы лесозаготовок. Плохо используются трелевочные механизмы, медленно строятся узкоколейные железные дороги. Мастер лесозаготовок тов. Горбунов, директор леспромхоза

тов. Немчинов, рабочий тов. Ноев критиковали райком КПСС за то, что он глубоко не вникает в работу леспромхоза.В текущем году в районе значительно расширена сеть партийного просвещения, почти повсеместно организована экономическая учеба ко.миуни'стюв. Работает университет культуры, практикуется проведение экономических конференций, кинолектория, семинаров животноводов. В колхозах и на предприятиях созданы жен советы.Однако райком КПСС, его отдел пропаганды и агитации, первичные партийные организации не устранили многих недостатков в идеологической работе среди населения, отмеченных в постановлении ЦК КПСС «О задачах партийной пропаганды в современных условиях». В организации масеюво-политической работы не изжиты кампанейщина, отрыв пропаганды от практики коммунистического строительства. В ряде колхозов и промышленных предприятий еще слабо работают агитколлективы. Слабо ведется научно-атеистическая пропаганда. 'Делегаты конференции говорили о необходимости улучшения руководства комсомольскими и профсоюзными организациями.Серьезной критике на конференции была подвергнута организация торговли и культурно-бытового обслуживания трудящихся района.Делегаты конференции высказали критические замечания в адрес ряда областных организаций. Областное управление местной промышленности плохо по.могает предприятиям района в механизации производства. Директор мясо-молочного завода тов. Колес
ниченко критиковал областное управление мясной и молочной промышленности совнархоза за недостатки в строительстве холодильника и других производственных объектов Бакчар- ского мясо-молзавода.Очень медленно строится трасса Томск —  Бакчар.

*Состоялся пленум райко.ча КПСС. Первым секретарем райкома партии избран тов, Монголии А, Г„ секретарями —  тт. Нехорошее Н. А. и Ере
мина А. М.

А. КАРАТАЕВ.

У м е л о  с о ч е т а т ь  
х о з я й с т в е н н у ю

и п о л и т и ч е с к у ю  р а б о т уЕаргасокский район располагает большими возможностями для резкого развития лесной, рыбной, местной промышленности, увеличения производства сельскохозяйственной про дукции. Здесь хорошие луга и выпаса, много водоемов и лесов.За отчетный период райком КПСС, первичные партийные организации немало сделали для мобилизации трудящихся района на досрочное выполнение заданий второго года се.чилет- ки.Каргасокский леспромхоз годовой план заготовок и вывозки древесины за десять месяцев выполнил на 106 процентов, дав сверх плана 21 тысячу кубометров леса. Рыбаки района сверх десятимесячного плана выловили 1-257 центнеров рыбы. Колхозы и рыбоартели вьшолнили социалистические обязательства по продаже государству мяса и яиц, план продажи молока.Однако в районе еще плохо используются большие резервы увеличения производства животноводческой продукдии, вылова рыбы, наращивания производственных мощностей в про'мьппленносги. Колхозы и рыбоартели из года в год сокращают поголовье крупного рогатого скота. Низки привесы нагульных гуртов, слабый уровень механизации труда в животноводстве. Крупные недостатки имеются в развитии лесной и местной промышленности.В чем же причина слабого использования возможностей хозяйственного и культурного строительства в районе? Ответ на этот вопрос дала проходившая на днях районная партийная конференция.Докладчик, первый секретарь райкома КПСС тов. Далызин, выступившие в прениях делегаты указывали на низкий уровень государственной и партийной дисциплины в районе, на серьезные недостатки в организации политической и организаторской работы в массах.—  В этом —  одна из причин всех наших недостатков и нерешенных вопросов, —  сказал делегат конферен-
ГЛАВНОЕ— ВОСПИТАНИЕ МАССАктивностью и боевитостью отличалась конференция парабельских коммунистов. Она прошла под знаком развернутой подготовки к предстоящему Пленуму ЦК КПСС.Отчетный доклад райкома КПСС, скоторым выступил первый секретарь тов. Пупов, й выступления делегатов были проникнуты чувством большой заботы за положение дел во всех отраслях хозяйства, прежде всего, за развитие колхозного и совхозного произнодства.Вьшолняя постановления XXI съезда КПСС и последующих Пленумов ЦК КПСС, райком партии улучшил руководсгв'О лесозаготовками, рьгбодобычей, более предметно занимался вопросами подъема сельского хозяйства. Это дало положительные результаты. Уверенно справляются с принятыми обязательствами лесозаготовители. Ко дню открытия конференции досрочно выполнили план ры- бодобычи рыбаки района, труженики сельского хозяйства, по сравнению с прошлым годом, увеличили продажу государству моЛойа, яиц.Но это ТОЛЬКО небольшая часть тех больших дел, которые трудящиеся района намечали сделать во втором году семилетки. Главные свои обязательства они не выполнили, хотя для этого имелись все возможности. Райкому КПСС и райисполкому на конференции ставилось в вину, что район плохо' использовал резервы для выполнения принятых обязательств.—  В начале года мы хвастаеогся, берем в целом по району высокие обязательства, —  говорил председатель ко.чхоза «Советская Россия» тов. 

Качалов, —  но затем райком КПСС забывает подкреплять эти обязательства организаторской работой. Поэтому, как и прежде, наш район продолжает замыкать областную сводку по производству и продаже продуктов сельского хозяйства.В президиуме конференции— члены бюро райкома КПСС. Цозволителв- но спросить их: до каких пор будут допускаться большие перегоны скота при сдаче его государству? Почему крайне плохо организовано ветеринарное обслуживание колхозов и допускается низкое качество работы по механизации ферм?Для такой острой критики имелись веские основания. За 10 месяцев в районе пало 1'300 голов скота, что принесло один миллион рублей убытка. Ни одно нз принятых обязательств по развитию и продуктивности животноводства не выполнено. Даже сейча.с, в период подготовки к Пленуму ЦК КПСС не, принято конкретных мер по увеличению производства и продажи продуктов жротноводства государству. За 20 дней ноября прирост по производству молока к годовому обязательству составил всего 2 ,4  процента, по мясу — 4,5 процента, по продаже яиц —  менее одного процента.Большое внимание уделили делегаты вопросам развития полеводства. Мнения их сводились к тому. что если приложить к таежным пашням хозяйские руки, то можно получать устойчивый урожай сельскохозяйст

венных культур. Нынешней осенью было собрано всего по 8 центнеров зерновых с гектара. Главная причина низкой урожайности состоит в том, что в колхозах плохо удобряют землю, мало готовят ларов и зяби, не придерживаются севооборотов, запустили семеноводство, сеют и убирают длительное время.Все это вызвало у делегатов большой, принципиальный разговор о стиле и методах работы райкома КПСС.—  Райком КПСС плохо учил кадры животноводов, —  говорил в своем выступлении член колхоза имени Сталина тов. Костарев., —  С бригадирами колхозов не проводится никакой учебы, у них слабо воспитывается чувство нового, передового.— Райком КПСС, —  отметил председатель Нарымского сельского Совета тов. Кунгуров, —  допустил формализм в организации соревнования. Это особенно проявилось при взятии обязательств.—  Работники райкома КПСС все стараются делать сами, —  заявил начальник райсельхозияспекции тов. 
Рыжих, —  не развивают инициативы специалистов.О слабом воспитании колхозных кадров, о формализме в соревнованиш говорили и другие делегаты конференции. Особенно подчеркивался такой крупный недостаток в стиле работы райкома КПСС, как слабое воспитание у коммунистов чувства высокой ответственности за выполнение принятых обязательств, за порученное дело. Отдельные коммунисты не являются боевыми вожаками масс. В районе неудовлетворительно организовано коммунистическое соревнование, нет последователей В. Гагановой. Райком КПСС слабо повышает организаторскую роль первичных партийных организаций.В районе немало передовиков сельского хозяйства. Доярки М. П. Бебекина, В. И. Илыша, птичница Т. К. Переверзева я другие с честью выполняют принятые на себя обязательства. Результаты ш  труда говорят о том, что район мог бы преодолеть отставание, двинуться вперед более ускоренньвЛ шагами.—  Однако райком КПСС, — говорил председатель колхоза «Труженик» тов. Фрайнтд, —  не сумел преодолеть косности в распространении и внедрении опыта передовиков.^ широком использовании достижений науки.На .это указали в своих выступлениях и другие участники конференции. Они привели ряд фактов, свидетельствующих о том, что внедрение опыта передовиков не стало постоянной заботой партийных организаций. По.чтому не с.чучяйно в колхозах района не нашли-Широкого распространения такие прогрессивные методы, как, например, двухфляжное доение коров, подсосный метод выращивания телят и другие.Райком КПСС не пресек массовое разбазаривание скота ' с колхозных ферм, мирился с раздуванием личных хозяйств колхозников и рабочих сов- .коза.В районе слабо используются воз

можности специализации сельского хозяйства. Совершенно не возросло погюловье крупного рогатого скота, в том числе дойно-го стада.Неполностью выполняет свои функции Парабельская РТС. Здесь имеется семь инженерно-технических работников, но они редко бывают в КАЛХозах, не контролируют качество ремонта машин.Главный врач Пудинской больницы тов. Крюкова, заведующий районе тов. Бобров, заведующий районным отделом культуры тов. Нестеров, секретарь партийной организации Пудинской средней школы ток Петра- 
ченко указа.чи на узость сферы влияния партийной пропаганды, на бездеятельность многих агитколлективов и культурно-просветительных учреждений. Постановление ЦК КПСС «О задачах партийной пропаганды в со- вре.ченных условиях» выполняется слабо. Райком КПСС, партийные организации не сумели дойти до каждого труженика, не мобилизовали их усилия на выполнение обязательств и планов. В районе есть еще люди, не участвующие в общественно полезном труде, занимающиеся кустарщиной и другим промыслом. В борьбе с этими явлениями плохо используется сила общественности. Ослаблена и деятельность административных органов.В этом году вдвое увеличилась сеть партийного про'свещения, но учебный год, как указывали делегаты, начался неорганизованно и особенно в начальных экономических кружках. В райпищекомбинате, на Нельмачевском лесоучастке эти кружки еще совсе.ч не начинали занятия. В других кружках прошло 1— 2 занятия, причем посещае.мость их очень низкая. Райком КЙСС слабо помотает пропагандистам, jieKperapHM партийных организаций в организации политической учебы. Многие коммунисты все enie не повышают свой политический и общеобразовательный уровень.Делегаты говорили также о крупных недостатках по перестройке народного образования и но улучшению здравоохранения. По этим вопросам было высказано много конкретных замечаний и предложений в адрес областных организаций. В частности, указывалось, что облоно и облздрав- отдел пло.хо обеспечивают северные районы квалифицированными специалистами. В ряде школ не хватает учителей. Однако райком КПСС плохо заботится о специалистах, мало что де.дает для закрепления кадров.Ко'Нференцйя выразила уверенность, что районная партийная организация, готовясь к предстоящему Пленуму ПК КПСС, ознаменует это важное событие в жизни народа хорошими успехами, настойчиво будет преодолевать отставание сельского хозяйства, наметит реальные высокие рубежи на третий год семилетки.Состоялся пленум райкома КПСС. Первых! секретарем райкома партии избран тов. Пупов В, Ф., секретарями еаРтома —  тт. Вялов М. Д., Кривов 

Г. С.
С. КЫТМАНОВ.

ции тов. Мартынов, —  Райком КПСС ослабил требовательность к руководителях! колхозов, рыбоартелей, промышленных предприятий за порученное им дело.О низком уровне руководства райкома КПСС хозяйственным и культурным строительством говорил в своем выступлении председатель Каргасокского поселкового Совета тов. Доронин. В районе крайне медленно решаются многие коренные вопросы развития колхозов, рыбоартелей, предприятий местной, лесной II рыбной прохшшленности.Райком КПСС слабо повышал роль исполкома районного Совета и других районных организаций в хозяйственном и культурном строительстве. Об этом говорили в своих выступлениях секретарь партийной организации промкомбината тов. Лупанин, директор рыбозавода тов. Миненок.Делегаты конференции тт. Камин
ский, Арестов, Лактионов, Костаров указывали, что райком КПСС поверхностно руководил сельским ^хозяйством, мало заботился о соблюдении Устава сельхозартели, о повышенйи роли специалистов сельского хозяйства, о внедрении передовых методов организации труда в животноводстве.На конференции отмечалось,  ̂ что райком КПСС, первичные партийные организации слабо занимались распространением опыта передовиков промышленного и сельскохозяйственного производства. Б течение продолжительного времени райком партии, например, не смог организовать обобщение опыта передового Каргасокско- го леспромхоза и распространить его в отстающем Нюрольском.Райком КПСС, первичные партийные организации лесозаготовительных предприятий плохо занимались организацией коммунистического соревнования. В Каргасоиском леспромхозе в полутора тысячном коллективе только 18 человек борются за звание ударников коммунистического труда. В леспроХ1хозе нет последователей Валейтпны Гагановой. В районе нет ни одной фермы, ни одной колхозной бригады, которая боролась бы за звание ком.чунистической.Многие делегаты конференции свои выступления посвятили вопросам идеологической работы. Делегаты тт. Ломиворотов, Студвниов говорили о том, что в районе слабо ведется борьба ЗА здоровй!Й быт, еще немало случаев нарушения общественного порядка. Партийные организации слабо борются за осуществление принципа: кто не работает, тот не ест.Политическая агитация во многих партийных организациях ведется в отрыве от задач хозяйств, от жинни колхозников, рыбаков, охотников.Лесная промышленность в экономике района занимает одно из ведущих мест. Перспективам ее развития и были посвящены выступления многих делегатов. Директор Нюрольского леспромхоза тов. Худяков, рабочий Калганакского лесопункта Нюрольского леспромхоза тов. Нечепуренко, председатель рабочкома Каргасокско- го леопромхоэа тов. Обухов и другие критиковали райком КПСС за то, что он глубоко не вникает в работу лесозаготовительных предприяДий. - На территории Каргасокского района трудится большой отряд нефте- разведчиков, но их деятельностью мало интересуется райком КПСС. Об этом говорили делегаты тг. Муравьев и Соловьева.На конференции были высказаны критические замечания в адрес некоторых областных организаций. В частности, указывалось, что облоно и облздравотдел мало направляют в район специалистов. Слабо помогают колхозам, промышленным предприятиям района областное управление местной промышленности и обла^стное управление сельского хозяйства. Комбинат «Томлес» не решает многие коренные вопросы развития Нюрольского леспромхоза.В работе конференции принял уча' стие секретарь обкома КПСС 

Кузнецов.

т

Почетом и уважением пользуется в коллективе Томской картонаж ной  
фабрики А . И. Витуш кин —  заготовщ ик картонаж ного цеха. Он помогает 
товарищ ам по работе. Борясь за досрочное выполнение плана второго го- 
да семилетии, тов. Витуш нин норму выполняет на 150 —  170 процентов.

На снимке: А . И. Витуш кин. Фото Ф. Хитриневича.- S S -ЗА СОВЕРШЕНСТВОВАНИЕ БУРИЛЬНОЙ ТЕХНИКИ
Н а  днях в Томске закончила работу межвузовская научная || конференция по механизации бурильных работ на ш ахтах, р уд . “  никах и карьерах. Участники конференции прислали в редакцию ряд писем, в которых они делятся своими впечатлениями о научной конференция.'Ж
Большое
событие

тов.

Научная конференция ио вопросам механизации бурильных работ в горной промышленности явилась большим событием для работников науки и производственников, занимающихся совершенствовапием буровой техники. -Особое внимание на конференции было уделено современным методам исследования режи.чов работы бурильных машин. Хорошие результаты в этой области достигнуты в Томском по'Лигехнич!е1С1К0'.м институте, Днепропетровском горном институте, в Институте горнодобывающей промышленности Академии наук СССР.С ценными докладами выступили на конференции медицинские работники, поставившие вопрос о путях оздоровления труда бурильщиков.Несколько докладов было посвящено вопросам исследования реЖ|Имов бурения и создания машин вращательно-ударного действия. Создание таких машин е ударными узлами, развивающими 5 .0 0 0 — 6.000 ударов Б минуту, позволит в два— три раза повысить скорости бурения шпуров по сравнению с лучшими применяющимися сейчас быстроударными перфораторами.Особый интерес вызвало сообщение работников Института горнодобывающей промышленности Академия наук СССР о результатах исследования процессов, протекающих при передаче энергии удара поршия-ударника через буровые штанги на забой шпура. Проведенные в этом институте работы позволяют создать долговечные электричлекие ударные молотки, повысить усталостную прочность бурового инструмента.Конференция имеет большее значение для решения проблемы механизации бурильных работ в нашей стране. Желательно, чтобы подобные конференции чаще проходили в Сибири, где в ближайшие годы намечено бурное развитие горнодобывающей промышленности.
Я. СЕРОВ,

кандидат технических наук, на
чальник лаборатории Весточиого 

научно'исследевательского горно
рудного института, г. Сталинск.

еких наук В. В. Юшина (Днёприпет- роБский горный институт) о'б аппаратуре для исследования внутренних процессов пневматических машин ударного действия.Имелись Б работе конференции и недостатки. Врлд ли стоило, напри- .мер, выносить на пленарное заседание некоторые доклады с узкой тематикой. Но в целом конференция прошла хорошо.
В. ЛАТЫШЕВ, 

сотрудник Московского инсти
тута цветных металлов.

Чаще проводить 
встречи ученых 

с практиками

Пленум райкома КПСС избрал первым секретарем райкома КПСС тов. 
Барышева П. М., секретарями —  тт. Худяшова М. П., Чеботаренно- 

ва Н. С.
Т. КУРИЛОВИЧ.

Университет
культурыПрошел месяц, как в Ш егарке начал свою работу университет культуры. Слушателям прочитаны лекции; «Тема нового человека в творчестве Н . Острюв- ского и А . Гайдара», «Пережитка капитализма в сознании советских людей и пути их преодоления». «Славный путь к о м с о м о л а » .Занятия проходят интересно, связываются с современностью. После лекции о пережитках капитализма в сознании людей, которая была построена на местном материале, завязалось оживленное обсуждение.Лекции, в университете культуры читают члены районного отделения Общества по распространению политических и научных знаний, интеллигенция райцентра.Н . Б О Г А Т Е Н К О В А .

Будут новые, 
более

совершенные 
маши выПодводя итоги работы межвузовской научной конференции, мне, прежде всего, хочется отметить доклад заведующего кафедрой горных машин и рудничного транспорта Томского политехнического института 0. Д. Алимова о проводимой этой кафедрой работе по совершенствованию машин для бурения шпуров. Думается, что быстрейшее внедрение результатовнаучных исследований коллективакафедры в производство явится важнейшим условие.М успеха в борьбе за повышение производительности труда при бурении шпуров. Интересным был также информационный доклад директора филиала института кабельной промышленности Л. 3. Реута о работо по созданию новых видов кабелей для горной промышленности.На заседаниях секции пнев.чатиче- ских машин ударного действия ценными были доклад доцента Томского политехнического института В. Ф. Горбунова на тему «Рабочие процессы пневматических бурильных молотков» 'И доклад кандидата техниче-

За последние годы техника буриогь- ных работ сделала большой шаг вперед. Появилось много новых конструкций высокопроизводительных машин, усовершенствованы методы их использования, намечены пути механизации .вспомогательных процессов. Достижения в области бурения являются результатом труда многих производственных и научных коллективов, работающих в различных городах нашей страны. Встреча представителей этих коллективов на конференции имела большое значение.На конференции было представлено много работ, имеющих важное значение для развития горнодобывающей промышленности. Среди них —  доклады доцента Томского политехнического института 0. Д. Алимова по яе- следо'ванию машин для бурения шпу-< ров, доктора технических наук, пр(ь фессора Новосибирского электротех-, ниче*ского института П. М. Алабужева по (^зданию й исследованию электромеханических молотков и многие другие.Нужно отметить участие в работе конференции представителя Института труда и профессиональных заболеваний Академии медицинских наук CXICP А. П. Филина. Его доклад, сделанный на секции пневматических машин ударного действия, был выслушан с большим интересом.Нам кажется целесообразным ввести в npaiKTHKy проведение подобных конференций. Это поможет значительно повысить эффективность работ по усовершенствованию техники бурения.
В. юшин,

нандидат технических наун, 
Днепропетровский горный 

институт.

Достижения 
йауни—  

в производствоКонференция по бурильным машинам представляла большой интерес не только для ученых, но и для инженеров шахт и рудников. На ней подробно говорилось о новых машинах, глубоко анализировался опыт эксплуатации буровой техники на предприятиях горной промышленности.Хочется отметить работу оргкомитета, который многое сделал для того, чтобы конференция прошла слаженно и организованно. Хорошо был организован показ новых машин в Томском политехническом институте, интересно прошла экскурсия на электромеханический завод.Я увожу с конференции очень полезные сведения. Постараюсь сделать все, чтобы на нашем руднике быстрее внедрялись новейшие достижения науки и техники.
А. ЕФИМОВ, 

главный инженер шахты 
Абаканского рудника.

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru



Среда, ЗС ноября 1960 г. JJ5 281 111255) КР'К с  Н  о  Е  3  Н  'А М  Я

'Ч г л Ж С 1 4 й £ М С С

Слово к молодым
Гляжу я на нашу советскую молодежь и' радуюсь. Радуюсь от того, что о'на смело приумножает традиции отцов, 'ВЫСОКО и гордо несет знамя рабочего человека. Взять, к при- 

' меру, бригады коМ'Мунистического * труда. Молодежь осиливает большое дело —  смело разведывает будущее, приближает его. ■Но, к сожалению, не все молодые люди поняли великое счастье труда. Не все поняли, что в труде человек совершенствуется, становится 1у)асивее, выше, богаче душой. Есть и такие, которые не прочь пожить за счет обеспеченных родителей. Без труда они хиреют душой и телом, сами обкрадывают себя, по не понимают этого. С ними я и хотел поговорить начистоту.Расскажу о нашей семье. Сам я начал работать с одивнаддате лет. Сначала батрачил, пас коров у кулака, штом работал в южно-енисейской тайге у подрядчика Ло-потошки- нК'. А в 1918 году, когда забурлила и зашумела Сибирь революцио'нным огнем, вступил добровольцем в Крас- Л’ ную гвардию. 15оеБал с бандами Колчака, участвовал в подготовке вооруженного восстания енисейских рабочих. Но отгремели бои, установили мы Советскую власть, и я снова вернулся к 'Мирному труду.В О'бщей сложности мой трудовой стаж исчисляется сорока пятью годами.Немного отстала от меня по стажу и жена, Анастасия Яковлевна. Она проработала на производстве 26  лет, а ведь она мать десятерых ДА-'̂ ей, мать-героиня. В войну, проводив трех старших сыновей на фронт, Анастасии Яковлевне приходилось работать особенно мнопо. Она руководила цехом на заводе и заведывала детским садом, кроме того, не раз выезжала в колхоз помочь в уборке  ̂ урожая.Семья у нас. я уже сказал, боль

шая, семь сыновей и три дочери. И, несмотря на это, мы с женой почти всю жизнь работали. Семья нас не обременяла. Мы с детства воспитьгеа- ли и у детей любовь к труду. Каждый ребенок знал свои обязанности по дому, с детства приучался к само'- обслуживанию. А если кому-либо некогда было, «му добровольно, без напоминаний помогал другой.Конечно, не у всех детей тладко прививались трудовые навыки. Длительное время у нас выпускалась домашняя «колючка» —  стенная газета. В рисунках и стихах она рассказывала о поступках детей дома, в школе или на улице. Причем рассказывалось в ней не только о плохих поступках, но и о хороших. Особое место в газете отводилось описанию трудных- успехов старших на производстве.Может, кому домашняя газета покажется несерьезным делом, детской забавой. Это смотря как ее вьшу- скать. А мы расценивали газету как один из важных методов воспитания детей в большом се'мейном коллективе.Сейчас наши дети почти все уже выучились и работают. Большинство из них имеет высшее и среднее образование. И Б том, что они стали образованными, высокосо'31нагеяьны- юи людьми, —  неоценимая заслуга труда.Старший сын Василий с малых лет увлекался авиацией: по>стоянно мастерил то бумажные змеи, то планеры. много читал об авиации. И он своего добился. В войну служил в ав1иационных частях и после войны не оставил своей профессии. Сейчас работает инструктором парашютного спорта. У второго сына Владимира рано пробудился интерес к столярному делу. Он стал мастером-красноде- ревщнком. Третий —  Александр, стал горным инженером. Четвертый —  Виктор увлекался рисованием, а
Защита защите рознь
Заведующая магазином орса Н а - ' рымского пароходства Дунина стала обманывать покупателей. Она обсчитала одного, другого, третьего, но, как и следовало ожидать, вскоре была поймана с поличным и предстала перед народным судом.Перед »еудом прошли свидетели. И он вынес приговор: подвергнуть Ду- '4нину лишению свободы на 2 года.Но мошенница решила, что с помощью друзей она сможет избегнуть заслуженного наказания. В тот же вечер было собрано общее собрание работников орса. Работников следствия на собрание не пригласили. Сослуживцы же Дуниной Зарецкая, Лай, Сунгурова, Балдецкая, Ульянова, выступая, расхваливали осуж- • денную. Никто из присутствующих даже не потребовал, чтобы Дунина чистосердечно призналась в совершенном преступлении. Решение собрания коллектива работников орса было таким: просить суд передать Дунину им на поруки. Областной суд V оставил приговор народного суда воиле.1

J  Чистосердечное признание и раскаяние —  это первый шаг на пути перевоспитания человека. Именно в этом направлении в первую очередь и должен воздействовать любой коллектив на правонарушителя. Однако не все еще понимают задачи коллектива в перевоспитании людей правильно. Иногда вместо справедливой критики провинившихся, их пытаются взять под свою защиту. Такая защита не поможет оступившемуся человеку, наоборот, она толкнет его на новое преступление. Вот пример тому.В. Лаврентьев, имея за хулиганство две судимости, после условнодосрочного освобождения из заключения ■ приехал на работу в геофизи- чебкую партию Каргасокского райо- д на. Вскоре он за хулиганство был арестован, а вопрос о его поведении поставлен на обсуасдение общего собрания. Из выступления Лаврентьева на собрании было ясно, что своей вины он не понял. Тем не ме

нее, коллектив решил взять его на поруки. Рабочие Загарулько и Позо- лотин даже дали подписку о личном поручательстве за Лаврентьева. А через 3 дня Лаврентьев, ^напившись пьяным, с ножом в руках набросился на своих защитников. Хулиган осужден к 4 годам лишения свободы.Иную позицию заняли в защите члена своего коллектива' учителя, рабочие и служащие Усть-Тымской семилетней школы. Когда они р н а -  ли, что их работник Якубовский воровал в школе стройматериалы, собрание отказалось взять его на поруки, требуя, чтобы он прежде признался в совершенном преступлении и осознал свою вину. Выступившие на собрании тт. Барсуков, Патрушев, Панова и другие подвергли расхитителя и его собутыльников, которые всячески выгораживали его, резкой критике.Или другой пример. Бухгалтер Каргасокского леспромхоза облмест- прома Пантюхина, пользуясь доступом к документам, совершила подделку договора с леспромх'шом. Поведение Пантюхиной было о5сул;дено на общем собрании. Выступившие на нем председатель рабочкома профсоюза тов. Афанаскин, рабочие тт. Колмаков, Гусев и многие другие подвергли ее поведение резкой критике. По требованию присутствующих выступила и Пантюхина. Она заявила, что глубоко осознает свою вину, обратилась к коллективу с просьбой взять ее на поруки и обязалась оправдать доверие коллектива. Коллектив резко осудил поведение Пантюхиной, но поверил ей и удовлетворил ее просьбу. Сейчас она, постоянно ощущая контроль и товарищескую помощь со стороны коллектива, работает добросовестно.Только помощь на принципиальной основе может помочь оступившемуся человеку перевоспитаться.
А. ДАНИЛЮК,

следователь прокуратуры Кар- 
> гасокского района.--------® ®'------

сейчас работает гравером.И так все. У нас в семье есть и учителя, и художники, и рабочие, и инженеры. И гО'Сударство по достоинству оценило их труд. Из восьми взрослых шестеро награждены орденами и медалями.Хочу подчеркнуть еще раз, что труд не только почетная обязащтость человека, не только средство для существования, он облагораживает человека, опосо'бетвует росту его соз- нательяо1Сти. Лишь в труде вырастает настоящий строитель кшмуниети- ческого общества,К вам обращаюсь я, молодые люди, —  любите труд, будьте достойными преемниками старшего поколения. Пом;ните, от ваших рук трудолюбивых зависит прогресс нашего общества.
А. КОННЫХ,

персональный пенсианер, член 
КПСС с 1918 года.

Пекарня 
без... оконДва года назад в поселке ОрлоВ'Ке Томского района было начато строительство новой пекарни. Ее строили рабочие лесо.химического завода. Строили быстро и хорошо, за несколько месяцев возвели корпус. Потом бригады маляров и столяров закончили отделочные работы, установили тестомеситель и другие агрегаты.Для того, чтобы открыть пекарню, не хватало... стекол для окон. И вот уже длительное время пекарня не открывается по этой причине.Старая пекарня в поселке давно не работает, и жители вынуждены покупать хлеб за неёколько километров от поселка в магазинах Самусьского орса.

Н. ПЕРЕМИТИН, Ю. ПОПОВ,
Г. ГУБИН и другие жители по
селка.

Поговорим
о парикмахерских

Почти в любо'С время дня в парикмахерских Томска можно увидеть очередь. Особенно многочисленной О'на бывает нака'нуне праздников, в-ы- ходных дней. Потратить два часа, а то и более для того, чтобы мужчинам подегричься и побриться, а женщинам сделать укладку волос, маникюр, —  считается вполне нормальным.Парикмахерских в городе не хватает. Причем, большая часть из них распояож.ена в центре города, на проспекте имени Леий'на и близлежащих улицах.От трамвайной остановки Привокзальная начинается новый paйjш, за- селвяньгй работниками стройтреста № 97 и Томского электромеханического заэода. Здесь нет ни одной парикмахерской. То же само'е и в районе, где живут работниюи зв'вода режущих инструментов. В поселке Бактин была парикмахерская, которая занимала небольшое помещение. Но и это помещение руководители стройтреста iNs 98 заняли под другие нужды. Мало парикмахерских по улице Пушкина.Некоторые же парикмахерские находятся в таком состояние что клиенты обходят их стороной, предпочитая затратить час— другой для поездки в центр города.Парикмахерская на проспекте и)^е- ни Фрунзе «вросдаРпРКпеди в лю, «дамский зал»:, представляем, из себя тесную комнатку площадью 6 квадратных метров. Не лучше и в «дамском зале» парикмахерской по проспекту имени Ленина, 121.Многие парикмахерские плохо О’С- нащены: О'^рудование старое, мебель неудобная. Руководство треста ком- бытобслужявапия мало заботится О'б удобствах клиентов. В комнатах для ож'идания редко увидишь свежие газеты и журналы. Парикмахерские не организуют показа новых причесо-к.В парикмахерских города Томска

работает немало опытных мастеров своего дела, таких, как А. А . Базар- кина, В. М. Вайнштейн, К. И. Трид- ман и многие другие. Они могут передать свои знания и опыт молодежи, проводить беседы о мастерстве парикмахера. Были удачные попытки организовать обмен опытом. Мастера Е . А . Кристинина, К. И. Тридман и другие делились своим опытом работы, организовали в городском саду показ дамских причесок. Но их хорошее начинание не получило поддержки.В Томске не хватает квамфиициро- ванных парикмахеров. Однако за этот год в тресте подготовлеиб всего 12 мастеров.Есть необходимость открыть детскую парикмахерскую. Сейчас для детей в некоторых парикмахерских г. Томска выделяется специальное кресло, но нередко на эту работу ставят малоквалифицированных работников. Кроме того, дети мешают взрослым клиентам, им нечем заняться в ожидании своей очереди. По примеру других городов следовало бы выделить для детской парикмахерской хорошее помещение, специально его оборудовать, сделать зал для ожидания с игрушками и детской мебелью. Такая парикмахерская до Отечественной войны была в г. Томске.Сеть 1парикмахерских в городе должна 'ПОСТОЯННО расти. Во вновь строящихся зданиях необходимо отводить помещения под коммунально- бытовые учреждения. Но в Томске это делают недостаточно, а руководители горкьмхоза не проявляют необходимой настойчивости. Например, в здании гостиницы, которое строится сейчас на проспекте имени Ленина, выделяется место для парикмахерской н а ... одного человека.Разговор о парикмахерских следует про'Должить в горисполкоме.
А. БРАГИНЕЦ.

Слово за коллективомПопросите руководителей ^и профсоюзных ра^тников Томской вой автотранспортной конторы № 1 дать характеристику шоферу Николаю Нвановичу Логашову.В ответ вы услышите:—  Норму выработки выполняет. Тёхнику знает...И это все. Что представляет собой Логашов в быту, как сложилась жизнь его семьи, руководители автобазы, профсоюзная организация не знают, их внимание обращено только на сугубо «производственные» дела.А вникнуть в личную жизнь Лога- шова следует.В недалеком прошлом Логашов был главой семьи, где трое работали на городском транспорте: он, жена Зинаида Владимировна —  кондуктор автобуса, дочь Зоя —  водитель трамвая. Зарплаты хватало для обеспеченной жизни. Решили начать строительство дома. Казалось бы, в семье должны быть счастье, взаимное уважение и помощь.Но судьба семьи круто измеии- лась. Николай Иванович все чаще возвращался домой пьяный, иногда приводил в тесный домик своих
Хорошая

ствениица.
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☆
производ- 
активная 

общественница — та
кой знают слесаря-ре
гулировщика сборочно
го цеха АллуГромовив 
на Томском манометро
вом заводе. Пять лет 
она совмещает работу с 
учебой. ' Сейчас Алла 
учится на пятом курсе 
горного техникума.

В дни соревнования 
в честь предстоящего 
Пленума ЦК КПСС 
Алла обязалась выпол
нять сменные задания 
на 120 процентов и 
крепко держит свое 
слово.

На снимке: Алла
Громовик за регулиров
кой приборов.Фото с. Ланцмана.

«друзей»-собутыльн'иков. Рас-хеды на водку поглотили всю его зарплату, он забыл о нуждах семьи и о строительстве дома. Более того, часто одурманенный пьяным угаром, он требовал у жены деньги, пуская в ход кулаки. Когда денег не было, Логашов приходил в ярость —  крушил все, что попадалось ему под руки —  мебель, посуду, одежду, избивал жену и детей. Зинаида Владимировна как могла защищала своих троих детей от озверевшего отца. Часто приходилось ей расплачиваться из своей зарплаты с многочисленными «кредиторами», у котюрых муж в разное время брал деньги на водку.Осенью этого года Логашов ушел от семьи и с помощью угроз увел с собой детей Любу и Толю, чтобы не платить алиментов. Шестилетний Толя через несколько дней прибежал к матери, а Люба , целый месяц ; доставляла водку к столу «молодоженов» и их гостей, голодала, а затем тоже ушла к матери. Проходят месяцы, а Логашова I»  тревожит положение покинутой семьи, воспитание детей.Вот этой стороны жизни шофера Логашова не хотят замечать на автобазе. А коллектив должен сурово осудить поведение Логашова, напомнить eiMy о долге отца, обязанного воспитывать своих детей, оказывать им материальную поддержку.
М. ПЛОТНИКОВ.

Короткие сигналыЕгорьевский лесозаготовительный участок существует уже длительное время, а медицинского пункта здесь нет. Мы неодно'юратно обращались с просьбой к работникам Ту- гаяского райздравотдела открыть у нас медпункт, но этот вопрос не решен и до сих пор.
Н. БОГУШЕВИЧ, А. БРАНДТ.

работники Егорьевеного лесоза
готовительного участка Туган- 

ского леспромхоза.♦В селе Подгорном Чаинского района детские учреждения плохо обеспечиваются топливом. Необходимо принять меры.
В. МАЙКОВ.

%

I Знаешь сам — научи товари
ща, вовремя приди ему на по
мощь. Твой успех, успех товари
ща — общий успех всей брига
ды. Эти правила родились в кол
лективе бригады тов. Ступина в 
цехе фрезеров Томского завода 
режущих инструментов. Коллек
тив борется за право называть
ся коммунистическим.

Член бригады Анатолий Ра
сторгуев учится на вечернем от
делении Томского политехниче
ского института, остальные за
нимаются в кружках. Сменную 
норму бригада выполняет на 
125 процентов.

На снимке (слева направо): 
бригадир И. Ф. Ступин, члены 
бригады А. Расторгуев, В. Мор- 
дасова и Н. Сласгникова.Фото Ф . Хитриневича.

На смену 
ручному труду—  

механизмыДо нынешнего года на Томской сапоговаляльной фабрике применялся руЧ'Ной труд при насадке валяной обуви на специальные бер'ЦЫ. Этот процесс был угомите- лен, часто выходили из строя берп'Ы.По предложению директора Тах- тамышевской сапоговаляльной фабрики тов. Кирьянова был сконструирован специальный насадочный станок. Внедрение его дало фабрике более 100 тысяч, рублей экономии в год.' JB ■Кроме того, на фабр'йкб в этом году внедрен в производство полуавтомат для очистки валяной обуви от ворса. В результате улучшаются условия труда, повышается качество продукции.VМнО'ГО игрушек выпускает Томская фабрика детской игрушки. Деревянная заготовка и кусок папье-маше про.ходят длинный путь, пока примут окончательную форму. Еще недавно кропотливым и нелегким был труд на этом предприятии. Теперь ряд участков механизирован. Вступил в строй ле'нточно-шкурильный станок. Установлены два гидропресса, которые будут прессовать детские игрушки крупных размеров из папье-маше. Производительность труда увеличится в три раза.Рационализаторы фабрики слесарь тов. Курочкин и начальник гармонного цеха тов. Фальковский сконструировали и смонтировали специальный станок для ломки картона, идущего на изготовление мехов для детских гармошек. Это позволило почти втрое поднять производительность труда.Работники предприятия освоили выпуск новых игрушек: детских пианино и роялей. Маленькие любители музьгеи смогут исполнять на рояле несложные детские песни. .
_____ ^  ГАЛАНОВ.

Концерты Игоря 
ЖуковаВчера, продолжая гастрольную поездку по Сибири, из Томска в Сталинск выехал Игорь Жуков —  известный пианист лауреат меж- .дународного конкурса имени Жака Тибо и Маргариты Лонг.С большим успехом прошел в Томске его концерт из произведений Моцарта для фортепиано с оркестром. Тепло встретили томские лЮ'бители музыки сольную программу Игоря Жукова, в которую входили творения Баха, соната Моцарта, фантазии Шопена и Шуберта.

В городской 
[школе рабкоровНа очередных занятиях томской городской школы рабкоров председатель бюро Томского отделения Союза журналистов Н. А. Лавровский рассказал слушателям о работе первого Всесоюзного съезда журналистов.Слушатели школы обсудили план проведения рабкоровского рейда по проверке обслуживания населения городским пассажирским автотранспортом.

,  * за.»
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Н А К И П Ь
Они собрались в приемной заместителя председателя Томского горисполкома. Уютно расположившись на стульях и диванах, неторопливо перебрасываются шуточками. А трудовой день начался давно. Уже появились на заводах первые партии деталей. Ряд за рядом .дожатся кирпичи на стройках. Идут занятия в ,школах и дшетитутах. Но этим ни до чего нет дела, им некуда спешить. Они —  тунеядцы. И хотя тунеядцы держат себя развязно, в их глазах чувствуется беспокойство.Каждому из них есть над чем за- йу.маться. Молодые, полные сил и здорю-вья, они живут и развлекаются на средства, которые не зарабатыва- ют. Многие из них и понятия не имеют о труде. Несколько лет назад, бросив учебу в школах, ремесленных училищах и техникумах, они недоучками сидят на шее престарелых родителей. Учиться дальше они не желают, как, впрочем, и приобретать трудовую квалификацию.Сегодня их пригласили в гориспол- ком для большого разговора: как думаете жить дальше, долго ли еще намерены бездельничать.В отличие от многих С|Обравшихся Валерий Кураш «страстно мечтает» работать. Он так и заявил:—  Хочу работать!Ему предложили пойти на стройку: там дорога каждая пара рук, можно приобрести специальность стрюителя. В ответ слышится «веское» возР'ажеН'Ие:—  На стройке холодно!На заводе тунеядцу тоже не нравится: тажёЛО, к 'ToJiy'iSM нет-специальности'.' ШрабОтач'Ь'-пека учени^- кем —  невыгодно. Так я  оказался не у дел крепкий восемнадцатилетний парень. Ищет теплое местечко с хорошим заработком, где молшо отдать поменьше, а сорвать побольше. Но у нас таких местечек нет: для того, чтобы хорО'Шо зарабатывать, нужно честно трудиться. Тунеядцу это не по нраву, и он, сменив несколько мест работы, предпочитает «отдыхать».Анатолий Васильев, когда-то работал в ремонтно-строительном тресте. Его заработок составлял 9 00 — 1.000 рублей в месяц. Пр'илично? Вполне! А Васильеву этого показалось мало. И он, в надежде устроиться повыгоднее, уволился. Потом немного проработал в строительно-монтажном управлении областного управления торговли. Тоже не понравилось и тоже бросил. С тех пор нигде не работает.—  Не могу найти ничего подходящего. Хотел устроиться на мясокомбинате, да раздумал: надо бы поближе к дому.—  Ну, а учебу почему бросили?Немедленно следует бойкий ответ:—  Ученье ко мне не идет!К сожалению, не О'ДПн Васильев рассуждает подобным образом. Многие из тунеядцев именно по'м-му и

бездельничают, что ждут, когда к ним «придет настроение» учиться или подвернется «подходящая» работа. .В поисках «по'дходящей» работы приехала в Томск из колх10за «Красное знамя» Шегарского района и Надежда Лазарева. Может быть, в колхозе не нашлось для нее работы? Ничего подобного, работа там есть для каждого. Дело в том, что Лазаре'Ва не захотела Ж'ить в колхозе, сбежала из него. Она, видите ли, хочет жить только в городе. Но и в городе она не спешит устраиваться на работу. Ей вполне хватает пенсии, которую получают в колхозе ее престарелые родители.Когда Лазаревой предложили вернуться в колхоз, она искренне запро- тесговала:—  Вот еще, мне и в городе хорошо!—  Так ведь в городе для вас нет «подходящей» работы?—  Ну и ладно, прюж1иву без работы! 'Длительное время без работы и без прописки проживает в Томске Елена Бинкевич из Зырянского района. Она поступала в институт, но не прошла но конкурсу. Возвращаться же домой она не желает:—  Мне в районе делать нечего!В'н'нкевич— комсомолка. Она хорошознает не только права, но и обязанности: каждый в нашем обществе обязан трудиться. Государство бесплатно учило Бинкевич в течение де- : сяги лет. Ей бы честным трудом отблагодарить за заботу, но ВицкевйП, не торопится:—  У меня пока что есть деньги, которые дали родители, отправлда НАчг учебу. А после. —  будет видно!Длительное время не учится и не занимается общественно полезным трудом Галина Грибова. Когда-тю она начинала учиться в техникуме, но вскоре бросила:—  Тяжело учиться!С тех пор Грибова живет на иждивении матери, которая, кстати, кром'0 нее, воспитывает еще четырех детей.Нигде 'не работают и великовозрастные дружки Ю. Шерстобое®, В. Аносов и В. Цепелев. У В. Аносо-. ва есть специальность: он —  штукатур. Ю. Шерстобоев был изгнан из коллектива рабочих кондитерской фабрики за хулиганский поступок. Трое «друзей» сыты, тепло и добротно одеты. Они не брезгуют ничем: пе'НсияМ'И престарелых родителей, заработками родственников. Многие из великовозрастных бездельников хорошо известны работникам милиции как хулиганы и дебоширы. Многие не раз привлекались к ответственности за мелкое хулиганство. И уже давно пора сказать всем без исключения тунеядцам: трудитесь! Но смейте есть хлеб, который не зарабатываете!
С. БОРИСОВ.
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Л Ы Ж Н Ы Е
Г О Н К И  С Т У Д Е Н Т О ВКто сильнейший лыжный гонщик университета? Это помогли выявить проведенные в воскресенье лыжные соревнования.На лыжню вышли свыше ста студентов. Лыжницы приняли участие в гонках на три километра, лыжники — на пять километров. Большой успех выпал на долю женской ко.манды химического факультета, которая завоевала первенство. Среди юношей опередили всех будущие геологи и географы, они же вышли победителями в общекомандном зачете.Самым быстрым был В . Потапов, студент радиофизического факультета. Отличились также пер- вокурсни'цы — они вошли в десятку сильнейших. Лучш ее время у студентки экономико-юридического факультета Н . Поповицыной.

Г. ВАСИЛЬЕВА.

В прошедшее воскресенье в районе Михайловской рощи было оживленно. Это студенты инженерно-строительного института проводили открытие зимнего сезона по лыжному спорту. В  лыжных гонках приняло уча-тие более 70 человек. У  мужчин на дистанции

5 километров в упорной борьбе победу одержал Владимир Москалев (.механический факультет). Трехкилометровую дистанцию с результатом 12 минут 40 секунд выиграла Татьяна Волегова (механический факультет). Общекомаид- ное первенство выиграли спО'рт- смены механического факультета.Кроме студентов, в соревнованиях участвовали учащиеся поД'* шефной школы.
П. КУДРЯВЦЕВ, 

преподаватель института.

Обильно выпавший снег и умеренный мороз бы.ти хорошо использованы спортсменами То.мско- rt) политехнического института.. Они начали сезон лично-командны- .ми соревно'ваннями факультетов.В  общекомандном зачете первенство за'воёвала объединенная команда физико-технического и химического факультетов.В  личном зачете среди мужчин победителем был Ш . Халитов, а среди женщин —  студентка факультета автоматики и телемеханики Ф . Унжакова. Среди юных лыжников на первом месте студент факультета электроэнергетики Н . Попов.
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Природные богатства—на службу 

семилеткеТорфу—практическое широкоеприменениес  каждым годом увеличивается вовлечение в хозяйственный оборот природных богатств нашей страны. И все-таки богатства недр исполь зуются еще далеко не полностью. Нв' давно закончившаяся третья сессия Верховного Совета РСФСР, которая приняла замечательный Закон об о.хране природы, отметила, что многие дары земли пока остаются нетронутыми.Еще недостаточно используется в народном хозяйстве торф. Особенно большие запасы этого ценного для промышленности и сельского хозяйства сырья имеются в Сибири.В Западной Сибири, например, сосредоточено около 40 миллионов гектаров торфяных месторождений с запасом около 90 миллиардов тонн. Это состав.чяет больше половины всех запасов- торфа в нашей стране. Только в Томской области разведано уже 910 торфяных месторождений. Их площадь превышает более 11.150 тысяч гектаров, а запасы торфа Б воздушно-сухом состоянии превышают 27 миллиардов тонн.Громадные площади торфяных месторождений Западной Сибири, в том числе Томской области, используются очень слабо.Торф —  не только первосортное топливо, способное по своей стоимости конкурировать с углем и дровами. Из него можно получить большое ко.тичество различных химических продуктов —  органических кислот, фурфурола, воска, спирта, антибиотиков, кормовых дрожжей, торфяного полукокса и кокса для металлургической промышленности, других продуктов.Торф является первосортным сырьем для приготовления высокоэффективных органических компо- стов для удобрения полей —  торфо- минеральных, торфоаммиачных, торфофосфоритных, то-рфонавозных. Кроме того, торфяные месторолсдения области могут дать первосортный подстилочный материал для скота.В Новосибирском сов1нархозе еще в 1958 году состоялось научно- техническое совещание о перспективах комплексного использования торфяных ресурсов, в котором приняли участие представители Сибирского отделения Академии наук СССР. Государственного научно-технического комитета СССР, научны.х и научно-исследовательских институтов Москвы, Ленинграда, Новосибирска, Главторффонда РСФСР, специалисты Новосибирского совнархоза и предприятий энергетической, машиностроительной и химической промышленности. На этом совещании указывалось на благоприятное размещение многих торфяных месторолс- дений (вблизи железных дорог, судоходных рек, промышленных центров, совхозов и колхозов), на высокое качество торфяной залежи, которое обеспечивает экономически вьподное комплексное промышленное использование торфа для получения газа, химических продуктов, электроэнергии, строительно-изоляционных материалов, различных видов торфяных удобрений, подстилки, металлургического топлива и торфобрикета.В настоящее время по заданию Новосибирского совнархоза проектный институт «Гипроторф» разработал техно-экономическое обоснование использования торфяных ресурсов области, а на крупнейшем Бак- синском торфяном месторождении Колыванского района проводится детальная разведка. На базе этого месторождения будет построен крупный энергогазохимкомбинат, где ежегодно будут добывать до 4 миллионов тонн торфа. При комплексном использовании торфа это позволит получать ежегодно не менее 330— 400 миллионов кубометров газа, до 140—  160 тысяч тонн химических продуктов, 800— 950 миллионов киловатт- часов электроэнергии, около 2— 2,5 миллиона квадратных метров изоляционных плит, около 150— 200 тысяч тонн высокоэффективных торфяных удобрений и около 60— 80 тысяч тонн торфяного брикета.В Новосибирске к вопросам использования торфа привлечены и ученые транспортно-энергетического института Сибирского отделения Академии наук СССР, которые по просьбе совнархоза занимаются исследованием энерготехнического испО'Льзования торфа. В этой большой работе по использованию торфа в народном хозяйстве Сибири принимают активное участие и ученые Московского торфяного института и проектно-и'зы- екательского института «Гидроторф- разведка».Большие возможности для промышленного использования торфа имеются и Е Томской области. Но Томский совнархоз, не в пример своим соседям, до сего времени стоит в стороне от использования огромных торфяных месторождений. А условия

ислолгазования торфа в Томской области такие ж е, что и в Новосибирской области.Научные силы Томска, Сибирского отделения Академии, наук СССР, Московского института торфа, «Гидро- торфразведки», безусловно, окажут производственникам свою помощь в деле изучения и практического освоения торфяных месторождений. Известно, например, что кафедра топливной химии, возглавляемая профессоров! Томского политехнического института тов. Геблером, имеет уже оригинальные работы по химии торфяного сырья, в частности, использования торфа Б доменном производстве без предварительного коксования, разработала состав торфяного порошка для зарядки огнетушителей, имеет другие важные работы.Оригинальные работы по изучению торфяных месторождений Томской области имеются и на кафедре ботаники Томского государственного университета и, прежде всего, работы ассистентов тт. Львова и Ясно польской.Ученые политехнического института и университета не раз выступали печати с конкретными предложениями по разработке наиболее перспективных торфяных месторождений. Но работники Томского совнархоза и облисполкома остаются глухими к предложениям ученых.Нужно быстрее решать вопрос о ШИР0К0.М использовании торфа в промышленности и сельском хозяйстве Томской области.За последние годы Главторффонд РСФСР вьшолнил на территории области крупные работы по количественной и качественной оценке торфяного сырья. Выявлено много ценных торфяных месторождений для организации на них первоочередных промышленных торфяных предприятий по комплексному использованию торфяной залежи. В частности, произведены предварительные исследования торфяных месторождений: «Гусевское» площадью 15 тысяч гектаров, «Чангарское» площадью 23 тысячи гектаров, участок № 40 площадью 26 тысяч гектаров, участок iN» 6 площадью 81 тысяча гектаров и другие.В этом году закончены полевые торфоразведочные работы на крупнейшем Васюган-сйом торфяном ме-сто- рожд-ении.С целью более широкой оценки торфяного сырья на юго-восточной части Васюганского торфяного месторождения в этом году производились изыскательскй'е' ф'аботы специализированной торф'оразведочной- экспедицией института «Гидроторфразве’дка» Главгеол-огии РСФСР. Здесь на территории более чем 800 тысяч гектаров с помощью вертолетов и самолетов выполнен в текущем году целый комплекс геоботанических, лесотаксационных и торфоисследовательских работ. Отобрано большое количество проб торфа для лабораторного группового химического анализа. Произведены сотни анализов по определению степени разложения, кислотности, зольности,- ботанического состава, влажности торфяного сырья. Выполнено много буровых работ для определения мощности торфяного пласта. Без авиации, которая пришла на помощь торфоразведчикам, на Васюганском месторождении немыслимо было бы , выполнить в короткий срок ту большую работу, которую произвела торфоразведочная экспедиция в текущем году. Например, проба торфа весом в 100 килограммов при естественной влалгности до 90 процентов, отобранная для лабораторного группового химического анализа в глубине топкого, труднопроходимого Васюганского месторождения, доставлялась вертолетом за 30— 40 минут на базу экспедиции на расстояние 50— 70 километров. Умело выполнили свое производственное задание и хорошо использовали технику специалисты- торфоразведчики Западно-Сибирской экспедиции Главгеологии РСФСР инженеры тт. Брагин, Львов, Кузьмичев, Яснопольская и другие специалисты. Немало потрудились пилот •тов. Смолков, техник тов. Волков и механик тов. Ларин. Их вертолет всегда был готов к выполнению производственных заданий или оказанию любой помощи работникам экспедиции, находивши.мся на изыскательских работах в глубине Васюганского месторождения.Теперь дело за работниками совнархоза, которые совместно с учеными должны смелее ставить и разрабатывать вопросы промышленного использования торфа в Томской области.
И. СЕДОВ, 

главный специалист 
управления торфофонда 

Главгеологии РСФСР.

МЕЖДУНАРОДНАЯ ЖИЗНЬ
сесси я Генеральной  
А ссам бл еи  ООН
Политическом комитетеВН Ь Ю -Й О Р К , 28 ноября. (Т А С С ) Политический комитет Генеральной АссЕ'мблеи закончил обсуждение вопроса о Мавритании. Представитель Марокко, делегацией которого этот В'опрос внесен в повестку дня сессии, настаивал на объединении Мавритания с Марокко. При этом он указал на историческую, этническую и языковую общность двух стран. Он заявил, что «независимость», представлееная Фракцией Мавритании, «является ка.муфляжем колониализма», поскольку Франпря сохраняет контроль над экономическими и стратегическими ресурсами страны.Делегат Франции заявил, что его страна не может вступать в какие- либо переговоры или брать на себя какие-либо обязательства по обсуждаемому вопросу, поскольку Мавритания уж е является самостоятельной страной и состоится официальное провозглашение ее независимости.Делегации многих стран Аф рики, а  также Азии поддержали требования Марокко. В  то ж е в р ^ я  представители других стран, в том числе ряд африканских, выступили за то, чтобы рассматривать Мавританию как независимое государство и принять ее в О О Н .Делегации Индонезии. Иордании и Ливии внесли совместный проект резолюции, предлагающий Франции и Марокко «вступить в переговоры для достижения мирного решения проблемы в соответствии с целяаии и принципами Устава О О Н » .Н а заседании. Политического комитета выступил представитель С С С Р  В . А . Зорин. Мы выслушали различные точки зрения, сказал Зорин. Общим, однако, во , всех этих орениях являлось то, что если не все, то почти в-се не могли не

констатировать, что обсуждаемый вопрос теснейшим образом связан с  общим вопросом о ликвидации колониальной системы и о ликви- дащ!и остатков колониализма на африканской земле.Советское правительство, продолжал Зорин, исходя из принципов ленинской внешней политики и глубоко уваж ая стремление народов к свободному развитию, руководствуется, как известно, при определении своей позиции по вопросу о провозглашении независимости странами Африки принципо1М поддержки права каждого народа на национальное самоопределение и независимость. Д аж е в тех случаях, когда независимость отдельных африканских государств -носит на первых порах ограниченный и порой формальный характер, правительство С С С Р  считает все ж е целесообразным политически поддержать эти новые государства и тем содействовать созданию лучших условий борьбы патриотических сил этих стран за превращение формальной независимости в действительную.Однако в отношении Маврита- етш дело обстоит сложнее. Несомненно, что упразднение ф р ащ уз- ской колониальной администрации в этой стране является первым и притом важным шагом Мавр.итани-и направлении своего освобождения от колониального ига. Однако ■ многие государства Аф рики, а также А зии, которым хорошо известно положение в Мавр-итании, сложившееся в результате длительного пребывания Мавритании под колониальным гнетом, не признают ее независимости и поддерживают позицию Марокко.Нельзя не принимать во внимание мнение этих стран, тем более, что они, зная положение в этом

районе, лучше -могут оценить его, чем другие государства. . Поэтому Советское правительство считает, что мавританский вопрос требует серьезного дополнительного изуче-. ния, при этом нельзя упускать из виду, что положение в Мавритании осложняется тем, что в этой стране ■ находятся чужезе.мные войска и военные базы и что ее -население фактически еще сковано колониальным режимом.Советский представитель выступил в поддержку проекта резолюции Индонезии, Иордании -и Ливии, а также -поправок к этому проекту, внесенных делегатом Афганистана.Приняв такое решение, сказал Зорин, мы станем на правильный путь мирного, справедливого реше- иия этого вопроса с учетом и мнения заинтересованных сторон, -и воли и мнения самого мавританского народа.Делегация Ирака представила поправку к совместному проекту резолюции Индонезии, Иордании и Ливии, предлагая заменить слово «рекомендует» словами «-выражает надеж ду», что заинтересованные стороны придут к мирному решению проблемы.Эта поправка была поставлена на голосование -первой. Ее поддержала 31 делегация. 39 делегаций голосовали против и 25 воздержались. Ввиду такого результата представитель Индии предложил не ставить на голосование резолюцию, так как это, по его мнению, усилит разногласия -и может быть чреватым серьезными последствиями для отношений между африканскими странами. Авторы совместного проекта резолюции' соглася- лись с таким предложением Индии и голосование не проводилось. Таким образо.м, формального решения по пробле.л1 е Мавретании Политический но.митет не принял.

Провозглашение 
независимости Мавритании(Т А С С ).П А Р И Ж . 28 ноября.Как сообщает агентство Франс П ресс, в полночь с 27 на 28 ноября в Национальном собрании в

г. Нуакшот пре.мьер-министр Мок- тар Ульд Дадда провозгласил фор- .мальную независимость Мавританской Исламской Республики.
Гана и Мали договорились 

о создании общего 
парламентаА К К Р А , 28 ноября. (Т А С С ). Президент Ганы Кваме Нкрума вечером 27 ноября возвратился из официальной поездки в Республику М али. В  заявлении в аккрском аэропорту Нкрума указал, что в результате переговоров с орезиден- том Республики Мали Модибо Кейта достигнута договоревность по ряду важных вопросов, в частности, по проблеме укрепления африканского единства. Как заявил Нк-ру- ма, с целью установления более тесных отношений между Ганой и

Мали было решено создать общий парламент.23 ноября 1958 года правителе ства Ганы и Гвинеи договорились d  создании -из этих двух государств ядра Соединенных Штатов Западной Африки. В  со'вмесгно.м ганско- гвинейском ко.м.мюнике руководители этих двух госуда-рств призвали тогда правительства других государств Западной Африки присоединиться к этому союзу.
Норвежская молодеж ь против атомного  

вооружения Норвегии

Генеральная Ассамблея ООН приступила к обсуждению 
Декларации о предоставлении независимости 

колониальным странам и народам

Ш 0Т.1 о КУЛЬТУРНОМ СТРОИТЕЛЬСТВЕМолчановский райком К П С С  провел районное собрание работников культуры. Н а собрании присутствовали представители партийных, профсоюзных, комсомольских и советских организаций. Доклад о задачах культурно-просветительных у ч реждений в коммунистическом воспитании трудящ ихся сделал

заместитель председателя райисполкома тов. Сосунов.Н а собрании обсужден и одобрен проект трехлетнего плана развития культуры в районе.
И. ГАЛКИН, 

заведующий отделом пропа
ганды я агитации райкома 

КПСС.

Н Ь Ю -Й О Р К , 28 ноября. (Т А С С ). Корреспонденты Т А С С  В . Озеров и В . Богачев сообщают;Сегодня на X V  сессии Генеральной Ассамблея О О Н  знаменательный день. Ассамблея приступила к обсужде^нию Декларации о предоставлении .негйвиоимости колониальным странам и -народам. Декларация, вн ейн н ая 23 сентября на рассмотрение текущей сессии Председателем Совета Министров С С С Р  Н . С . Хрущевьпи, впервые в истории Организации Объединенных Наций во всей широте ставит вопрос о полной и немедленной ликвидации позорной системы угнетения -и. подавления людей.Первым на пленарном заседании Ассамблеи выступил глава советской делегации заместитель Министра иностранных дел С С С Р  В . А . Зорин.М ы , представители почтя ста государств, заявил В . А . Зорин, собрались здесь для того, чтобы рассмотреть и принять историческое решение по жизненно важному для всего мира вопросу об окончательной и полной ликвидации колониальной системы, об освобождении всех колониальных стран и народов.Наши потомки, изучая развитие человеческого общества, будут иметь в с е , основания называть середину X X  века знаменательной эпохой строительства но.вого мира, мира свободы и независимости народов.Советский делегат напомнил, что на протяжении жизни нынешнего поколения колониальной системе были нанесены сокрушительные удары, и что полтора миллиарда человек, в недавнем прошлом -находившихся в колониальном рабстве, идут по пути национального освобождения. Но колониализм еще -не мертв, добавил В . А . Зорин. Д а

леко не в-се государства и народы освободились от колониального гнета и порабощения.Д а и те, которые стали незави- С-И.МЫМ.И, далеко еще не покончили с колониальным господством, с по пытками колонизаторов вернуть свои потерянные позиции, как это наглядно демонстрируют последние события в Конго.Советский представитель указал, что -народы многих стран Азии, Аф рики, Латинской Америки и Океании продолжают еще находиться под ярмом иностранных за- хватчгшов. В . А .  Зорин подчеркнул, что Организация Объединенных Наций должна выступить за полную -и безотлагательную ликвидацию колониализма во всех его формах и проявлениях и тем самым вьшолнить •возложенную на нее задачу утверждать веру в права человека, достоинство и ценность человеческой личности, в равенство прав больших и малых наций.Вы раж ая волю миллионов советских людей, сказал далее советский делегат, Председатель Совета Министров Н . С . Хрущ ев в-нес 23 сентября этого года на рассмотрение X V  сессии Генеральной А ссам блеи О О Н  Декларацию о предоставлении независимости колониальным странам и народам.Зачитав текст Декларации. В . А . Зоршя заявил в заключение: Делегация С С С Р  выражает уверенность, что X V  сессия Генеральной Ассамблеи явится исторической вехой на пути полной и окончательной ликвидации колониализма, а 1960 год будет по праву называться не только «пэдо.м А ф ри ки», но и годом освобождения от колониального рабства всех народов, где бы они ни жили: в Аф рике, в Азии или Латинской .А.мерике, на всем земном шаре.

Делегат С С С Р  выразил уверенность, что народы всех континентов, все делегации на сессии Генеральной Ассамблеи поддержат Декларацию, предложенную Советским Союзом, ее гуманные поо- грессивные принципы, как благородный, могучий т1|1Й зы в к полному освобождению человечества от позорного прошлого, к полной свободе и независимости всех колониальных народов.Обсугкдение советской Декларации -на Генеральной Ассамблее вызвало раздражение у  колонизаторов -и их друзей. Они хотят помешать конструктивному решению колониальной проблемы. Это хорошо было видно из выступления представителя Англии Ормсби-Го-■ ра. С  самого начала он пытался очернить политику Советского С о юза, клеветнически утверждая, что С С С Р  использует борьбу колониальных народов за независ-иместь в своих целях и что он якобы призывает не к миру, а к хаосу.

О С Л О , 28 ноября. (Т А С С ). На состоявшемся здесь заседании правления молодежной организации норвежской рабочей партии было принято заявление против размещения атомного оружия на террито|рии Норвегии. В  настоящее время, говорится в заявлении, политическая обстановка имеет значительно большее значение для решения этого вопроса, чем соображения военного порядка. Р ас

пространение ато,-иного оружия среди большого числа стран оз'начает серьезную опасность для мира. В,месте с социалтштической молодежью во всем .мире, подчеркивается в заявлении, мы будем бороться за такое международное развитие, -которое может привести к запрещению ядерного оружия и к полному разоружению под Взаимньш надеж- ■ ным кот-ролем.
П оездка Л ум ум бы  в Ст энливильП А Р И Ж , 28 ноября. (Т А С С ). Как сообщают информационные агентства, вчера пре.-иьер-министр Конго Патрис Лумумба выехал в свой родной город Стэнливиль — админисгративный центр Восточной провинции.В опубликованном коммюнике Лумумба указывает, что он будет ■ присутство'вать на похоронах свое

го ребенка, скончавшегося несколько дней назад в Ж еневе, и что после похорон он немедленно вернется в Леопольдвиль.Агентство Франс Пресс отмечает, что премьер-министр просил командование вооруженных сил О О Н  в Конго дать е.му охрану для поездки в Стэнливиль. Однако получил отказ.
П о д г о т о в к а  к а г р е с с и и  

п р о ти в  К у б ыГ А В А Н А , 28 ноября. (Т А С С ). Как сообщает агентство. Пренса Л атина из Тегусигальпы, представитель демократического движения Гватемалы заявил, что на севере страны в районе Чинаха сконцентрированы вооруженные силы для нападения ,на Кубу.Американская нефтяная компания «Огайо ойл», занимающаяся бурением скважин в этом районе, выстррнла там базу, на которой находятся радиолокационные установки и пулеметы. Доступ к этой базе возможен только по воздуху. Поместье, принадлежащее братьям А лехо, представляет собой учебный лагерь и используется для того, чтобы «замаскировать сосредоточение колоссального количества всевозможного оружия в Чинахе».В  этом поместье, указывается далее в заявлении представителя демокраш ческого движения Гватемалы, находятся в состоянии готов

ности 47 бомбардировщи'ков, из которых восемь атаковали повстанцев во время недавней попытки поднять вооруженное восстание.Эти базы, подчеркивается в заключение заявления, располагают всем необходимым. На них осуществляется подготовка наемников из ч и сл а. американцев и испанцев, а также сторонников Батисты.
ИЗВЕЩЕНИЕ30 ноября, в 7 часов вечера, в помещении областного лектория (проспект имени Ленина, 75) состоится публичная лекция на тему: «Международное рабочее и коммунистическое двия!ение на современном этапе». Читает доцент С . С Григорцевич.После лекции— демонстрация кинофильма.

Зам. редактора А. Н. НОВОСЕЛОВ.ВШ53Я

Колониалисты распоясалисьЛ О Н Д О Н  28 ноября. (Т А С С ). По сообщению корреспондента агентства Рейтер из Солсбери, законодательное собрание приняло в третьем чтении законопроект о поддержании законности и порядка. Для вступления законопроекта в силу достаточно подписи губернатора —  англичанина Гиббса и официальное опубликование.Этот законопроект значительно расширяет, полномочия властей страны при подавлении растущей борьбы африканцев против колонизаторской политики нынешних правителей Ю жной Родезии. Так, например, только за бросание камнями в автомобили, а также за

«запугивание и бойкот» по этому законопроекту полагается 5-летнее тюремное наказание.Опубл1икование законопроекта вызвало протесты общественных деятелей, юристов, представителей печати и церкви Ю жной Родезии. В  знак протеста против него подал в отставку главный судья Федерации Родезии и Ньясаленда Тред- голд.Премьер-министр Ю жной Родезии Уайтхед прямо заявил на пресс- конференции, что существующих «законов» «явно недостаточно», чтобы справиться с беспорядками, и поэтому нынешний законопроект должен быть и будет принят.
Аппетиты бундесвера растутБ О Н Н , 28 ноября. (Т А С С ). Западногерманская печать сообщает сегбдня, что с  осени будущего года бундесвер должен получить право иметь Б Англии собственные военные базы, в том числе аэродро.мы, танкодромы, военные учебные плацы, военные склады и даже сооружения для испытаний ракетного оружия.Как видно из сообщений газет, план сооружения военных баз бундесвера в Англии поддерживает

военный комитет Н А Т С . Газеты считают решенным делом, что на своей предстоящей сессии в Париж е совет Н А Т С  одобрит этот план. Представитель министерства обороны в Бонне заявил, что министерство «изучает» в настоящее время вопрос о базах бундесвера в Англии. Эту тему на.мерен обсудить с  премьер-министром Макмилланом также канцлер Аденауэр во время своего предстоящего визита в Лондон.

Томский областной драматический театр имени В . П . Чкалова30 ноября —  «Власть тьмы».Начало спектакля в 8  часов вечера.С  1  декабря 1960 года начало спектаклей в Томском областном драматическом театре в 7 часов вечера.
Кинотеатр имени М. Горького30 ноября — новый цветной художественный фильм «Пиковая да

ма». Сеансы: 9-30, 11-20 1-103, 4-50, 6-45, 8-40, 10-35.
Зал кинохроники 30 ноября — цветной художественный фильм «Рапсодия» Сеансы: 9-45, 11-35, 1-25 3-15, 5-05,6-55, 8-45, 10-35.Дети до 16 лет не допускаются.Кинотеатр имени И . Черных 30 ноября. ^Большой зал — новый цветной художественный фильм «Пиковая дама». Сеансы; 9-20, 11-15, 1-10, 3 .05 . 5, 6-55.8-50, 10-45. Малый зал — « В  солдатском мундире». Сеансы: 9-45,I -  15. 4-45, 8-15. Дети до 16 лет не допускаются. «М алы ш ка». Сеансы;I I -  30, 3. 6-30. 10.Клуб имени Сталина 30 ноября — «Пиковая дама». Сеансы: 7-50, 10.«Ж ивые герои». Сеансы; 10 3 5-40. Дом культуры Т Э М З аЗО ноября — «Судья». Сеансы:4, 6 , 8 , 10.Томская областная контора по прокату кинофильмов доводит до сведения клиентов о том, что 

прием посетителей и планирование 
фильмов производится ежедневно, 
кроме субботы, с 9 до 13 часов.Заявки на выдачу фильмО'В по 
телефону не принимаются. 2— 1
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ВНИМАНИЮ ПОДПИСЧИКОВ! |
П р о д о л т а е т с п  п о д п и о н а  н а  о б л а с т н у ю  г а з е т у  Ь

„ К Р А С Н О Е  З Н А М Я "  V
н а  1 9 6 1  г о д ,  Л

П о д п и ск а  п р и н и м ается  всем и  го р о д ск и м и  и р ай о н 
ны м и о тд ел ен и я м и  с в я зи , п оч тал ь о н ам и , о б щ е с т в е н 
н ы м и  у п о л н о м о ч ен н ы м и  по п од п и ск е на п р ед п р и я ти я х  
с т р о й к а х , в с о в х о з а х , к о л х о з а х , Р Т С , у ч е б н ы х  з а в е д е 
н и я х  и у ч р е ж д е н и я х .

П о д п и с н а я  цена:  
на 1 год—60 руб, 
на 6 месяцев—30 руб.

Облсоюзпечать,
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Среда, 30 ноября 12.30. Маленьки.м зрителя.м. Мультипликационные фильмы. 19.00. Д ля молодежи. Студенче
ские новости. 19.15. Телевизионный журнал «Для вас, женщины». 19.55. Третье занятие музыкального лектория. 20.40. Художественный фильм «Человек с планеты 
Земля».Томскому государственному проектно-изыскательскому институту «Томгипротранс» требуются на постоянную работу: инженеры по во
доснабжению, инженеры-мостовики, 
инженер по техническому надзору 
за капитальным строительством, 
бригада плотников (оплата по соглашению), кочегары.Принятые в период отпуска пользуются бесплатным билето.м по ж елезной дороге и топливом по льготной цене.Здесь ж е продаются лебедки грузоподъемностью 1 ,5 — 2 тонны.Обращаться: проспект имени Кирова, 2 0 , отдел кадров. 2 — 1

Коллектив учителей средней школь^ №  28 г. Томска выражает глубокое соболезнование учительнице Сабуровой У . К, по поводу смерти ее матери
САБУРОВОЙ 

Пелагеи Дорофеевны.

Научно-исследовательскому ин
ституту ядерных исследований, 
электроники и автоматики требуют
ся на работу: фотограф, кранов
щик, электромонтер, слесарь,
экспедитор, полотер, уборщицы н 
дворник.Обращаться: г. То.мск, проспект имени Ленина. 2-а, корпус 1 1  комната 231. 5  4Автохозяйству №  13 Томского со-внархоза требуются: слесари, 
старший экономист, техничка, сек
ретарь-машинистка.Обращаться; г. Томск, проспект имени Фрунзе, 240, отдел кадров.2 — 1Железнодорожной больнице станции Томск-П требуются; заведую
щий терапевтическим отделением в 
коновозчик.Обращаться к главному врачу.
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